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Совместное советско ' 
албанское заявление

Б  Тиране подписано 30  мая с. г. Сонместное заявление Партийно- 
Правительственных делегаций Советского Союза и Народной Республики 
Албании.

В заявлении говорится, что во время пребывания советской Партийно- 
Правительственной делегации в Албании состоялись переговоры, в ходе 
которых имел место широкий обмен мнениями по вопросам расширения и 
укрепления сотрудничества и братской дружбы между народами Совет
ского Союза и Народной Республики ^Албании, а также по наиболее 
актуальным проблемам современного международного положения, пред

ставляющим взаимный интерес для обеих сторон. Переговоры проходили 
в атмосфере сердечности и взаимопонимания и показали полное единство 
точек зрения по всем обсуждавшимся вопросам.

Партийно-Правительственные делегации обеих стран, указывается в 
заявлении, единодушно констатируют, что взаимоотношения между дву
мя странами развиваются в полном соответствии с принципами проле
тарского интернационализма, равноправия, уважения национальной 
независимости и территориальной целостности, невмешательства во 
вн р р ен н и е дела, на началах тесного братского сотрудничества и взаим
ной помощи. В основе этих отношений лежит общность марксистско- 
ленинской идеологии, единства великих целей строительства социализма 
и коммунизма, борьба за мир и безопасность народов.

Советская Партийно-Правительственная делегация с большим удовлет
ворением отметила, что албанский народ под руководством партии труда, 
при братской помощи стран социалистического лагеря за исторически 
короткий срок коренным образом изменил облик своей родины, превратив 

ее из отсталой аграрной в аграрно-индустриальную страну.
Стороны выразили полное удовлетворение состоянием и перспектива

ми развития экономических и культурных отношений, осуществляемых 
в интересах обеих стран.

Албанская делегация с признательностью подчеркнула, что Советский 
Союз оказывал и оказывает Народной Республике Албании всестороннюю 
и бескорыстную помощь во всех областях социалистического строитель
ства. Только в последние два года, прошедшие с момента советско- 
албанских переговоров. Советский Союз предоставил Албании ряд долго
срочных кредитов на общую сумму 526  миллионов рублей.

Обе делегации подтвердили свою решимость и впредь всемерно расши
рять тесное, всестороннее сотрудничество между Советским Союзом и 
Албанией, д.ля развития которого в связи с грандиозной программой ком
мунистического строительства в СССР и планами подъема албанской 
экономики создаются еще более широкие возможности.

Делегации единодушны в том, что современная международная обста
новка настоятельно требует пт государств и их правительств принятия 
неотложных и конкретных мер, направленных на ослабление напряжен
ности и устранение опасности возникновения войны.

В нынешних условиях наиболее важными вопросами, требующими 
безотлагательного решения, являются заключение мирного договора с 
Германией и ликвидация оккупационного режима в Западном Берлине.

Обе делегации, отмечается в заявлении, вновь подтверждают валс- 
ность создания в Центральной Европе зоны, свободной от атомного, 
водородного и ракетного оружия, что серьезно ослабило бы существую
щую напряженность на европейском континенте, явилось бы препят
ствием на пути возрождения германского милитаризма и благотворно 
воздействовало бы на всю международную обстановку.

Советская делегация полностью поддерживает усилия албанского 
правительства, направленные на нормализацию отношений Албании с 
соседними странами.

Обе стороны заявили о своей готовности и в дальнейшем развивать 
свои отношения с Федеративной Народной Республикой Югославией по 
государственной линии на основе взаимного уважения, равенства и не
вмешательства во внутренние дела друг друга.

Советское правительство и правительство Албании считают, что инте
ресам народов Балканского полуострова и Адриатики отвечало бы созда

ние в этом районе З01ны, свободной от ато1МНОго вооружения.
Принимая во внимание тот факт, что со стороны империалистических 

кругов не прекращаются военные приготовления, направленные против 
социалистических стран, говорится далее в заявлении, делегации под
черкивают важную роль оборонительного Варшавского договора, являю 
щегося мощным фактором мира и обеспечения взаимной безопасности 
его участников.

Советское и албанское правительства заявляю т о полной поддержке 
народов Азии и Африки в их борьбе против колониализма, осуждают 
попытки вмешательства правящих империалистических кругов во внут
ренние дела Китайской Народной Республики, поддерживают справед
ливую борьбу китайского народа за полное освобождение и воссоедине
ние всех китайских земель и вновь высказываются за предоставление 
Китайской Народной Республике ее законного места в ООН.

Нредставители КПСС и Албанской партии труда, отмечается в заявле
нии, обменялись мнениями по наиболее актуальным вопросам деятельно
сти своих партий, по важнейшим проблемам современного международ

ного коммунистического и рабочего движения, а также обсудили ряд 
вопросов, относящихся к  взаимоотношениям между КПСС и АНТ. Обе 
стороны констатировали полное единство взглядов обеих партий по всем 
обсуждающимся вопросам.

Партийно-Правительственные делегации обеих стран, говорится в за
ключение Совместного заявления, выразили огромное удовлетворение 
итогами переговоров и отметили, что имеются все возмож1Ности для даль
нейшего развития тесного всестороннего сотрудничества и братской 
дружбы между советским и албанским народами.

Подписание Совместного заявления об итогах 
переговоров между Партийно-Правительственным) 

делегациями Советского Союза и Народной 
Республики Албании

ТИРАНА, 30 мая. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в здании Совета мини
стров состоялось подписание Совместного заявления о переговорах между 
Партийно-Правительственными делегациями Советского Союза и Народ
ной Республики Албании.

С советской стороны Совместное заявление подписал Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, с албан
ской стороны —  Первый секретарь ЦК Албанской партии труда Энвер 
Ходжа и Председатель Совета миниетро-в Народной Республики Албании 
Мехмет Шеху.

I ПРЕБЫВАНИЕ ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОИ
ДЕЛЕГАЦИИ В ТИРАНЕ

ТИРАНА, 30 мая. (Спец. норр.
ТАСС). Сегодня здесь, в здании Ти- 
ранского городского совета, состоя
лась церемония присвоения товари
щу Никите Сергеевичу Хрущеву 
звания Почетного гражданина Тира
ны.

На церемонию прибыли Партий
но-Правительственная делегация 
Советского Союза во главе с 
Н. С. Хрущевым, Энвер Ходлса, Мех
мет Шеху, Хаджи Леши и другие 
руководящие деятели Албании, а 
также представители тиранской об
щественности.

Вручая Н. С. Хрущеву диплом 
Почетного гражданина Тираны, 
председатель исполкома Тиранского 
городского народного совета Рифат 

Дедья произнес речь. С ответной 
речью выступил встреченный бур
ными аплодисментами глава Партий
но-Правительственной делегации 
СССР Н. С. Хрущев.

Затем советские гости направи
лись на бульвар имени Сталина, 
где товарищ Н. С. Хрущев посадил 
в парке два деревца в память о по
сещении Тираны.

После этого советские гости по
бывали в Тиранском государствен
ном университете, где они осмотре

ли учебные лаборатории и кабине
ты. На площади перед зданием уни
верситета собрались студенты и 
преподаватели университета. От 
имени собравшихся товарища 
Н. С. Хрущева и членов делегации 
приветствовал ректор университета 
Зия К.течи. С ответной речью высту
пил Н. С. Хрущев. Его выступление 
неоднократно прерывалось Аурными 
аплодисментами, криками «ура» и 
приветственными возгласами.

Советские гости осмотрели также 
музей археологии и этнографии.

ТИРАНА, 30 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня во второй половине 
дня в Тиране на площади Скандер- 
бега состоялся массовый митинг 
албано-советской дружбы. На ми
тинг собрались почти все жители 
албанской столицы и тысячи кре
стьян окрестных сел, до отказа за
полнивших обширную площадь и 
прилегающие к ней улицы. Над го
ловами собравшихся реют нацио
нальные и советские флаги, тран
спаранты, в руках у участников 
митинга букеты цветов, настроение 
у людей праздничное, приподнятое.

При появлении на трибуне 
'Н . С. Хрущева, членов Партийно-

Правительственной делегации
тт. Энвера Хо<джа, Мехмета Шеху, 
Хаджи Леши и  других руководите
лей Албании над площадью прока
тывается гром аплодисментов и 
многоголосое «ура». Участники ми
тинга от всего сердца по-братски 
приветствуют дорогих советских го
стей. Исполняются Государственные 
Гимны Советского Союза и Народ
ной Республики Албании.

Митинг открывает первый секре
тарь Тиранского городского комите
та АПТ Рано Дервиши. Он предо
ставляет слово первому секретарю 
ЦК АПТ Энверу Ходжа. Участники 
митинга горячо приветствуют его.

Затем к  микрофону подходит гла
ва советской делегации Н. С„ Хру
щев. Над площадью вновь вспыхи
вают бурные аплодисменты и при
ветственные возгласы в честь Со
ветского Союза, КПСС, албано-совет
ской дружбы.

Речи товарищей Энвера Ходжа и 
Н. С. Хрущева часто прерывались 
бурными овациями и возгласами: 
«Советский Союз!», «КПСС!», «Пар
тия труда!», «Мир!», «Дружба!».

Д. БОЧАРОВ,
Н. ФИЛАТОВ.
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АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. Вблизи города Котласа соору. 
жается бумажный комбинат. Это — одна из крупнейших строек на 
Севере нашей страны. После того как новое предприятие будет по- 
строено, Архангельская область будет давать около половины цел- 
люлозы, выпускаемой в настоящее время всеми целлюлозными фаб. 
риками Российской Федерации.

В некоторых цехах уже ведется монтаж оборудования.
На снимке: строительство бумажного комбината.

(Фотохроника ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ ТОВАРИЩЕЙ И. С. ХРУЩЕВА 
и Р. Я. МАЛИНОВСКОГО В АЛБАНИИ

Массовый митинг во Влоре
ВЛОРА, 31 мая. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня глава Партийно- 
Правительственной делегации Со
ветского Союза Первый секретарь 
ЦК КПСС и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев и 
члены делегации —  Министр оборо
ны СССР Р. Я. Малиновский и посол 
СССР в НРА В. И. Иванов в сопро
вождении товарищей Энвера Ходжа, 
Мехмета Шеху, Хюсни Капо и дру
гих руководящих деятелей Албании 
прибыли в город Влору.

На всем пути следования совет
ских гостей сердечно встречали 
жители городов и сел. Албанские 
друзья неоднократно останавливали 
машину, в которой ехали Н. С. Хру
щев и члены делегации, чтобы по
жать руку и по-братски приветство
вать посланцев советского народа. 
Примерно на полпути от Дурреса до 
Влоры советские гости посетили 
госхоз им. 29-го ноября. Этот гос
хоз был создан в 1946  году. Вна
чале оп располагал 600  гектарами 
земли, а ныне здесь освоено и об

рабатывается 8 тысяч гектаров. В 
госхозе имеется 170  тракторов, 25 
комбайнов и много другой сельско
хозяйственной техники. На осуше
нии болот работает около 70  экска
ваторов, бульдозеров и других зем
леройных машин. Госхоз занимается 
растениеводством, животноводством 
и располагает 2 0 0  гектарами вино
градников. Директор госхоза Хиль- 
ми Займи рассказал советским го
стям о делах госхоза и о перспек
тивах его дальнейшего развития. 
Н. С. Хрущев, Р. Я. Малиновский и 
В. И. Иванов побывали в секторе 
Перми, расположенном на вновь 
освоенных землях. Товарищ 
Н. С. Хрущев интересовался ходом 
мелиоративных работ, кадрами ме
ханизаторов, использованием техни
ки и высказал в ходе беседы ряд 
замечаний и советов. Н. С. Хрущев 
побывал такж е на виноградниках 
госхоза.

Во Влоре на «Площади знамени», 
украшенной албанскими и советски
ми флагами, состоялся массовый

митинг жителей города и окрестных 
сел. Площадь имеет славную исто
рию и называется так потому, что 
Б 1912  году здесь было поднято 
знамя по случаю провозглашения 
независимости Албании после пяти- 
векового турецкого ига.

Появление на трибуне Н. С. Хру
щева, Р. Я. Малиновского, В. И. 
Иванова н албанских руководителей 
было встречено бурными аплодис
ментами, криками «ура» и привет
ственными возгласами. Митинг от
крыл первый секретарь Влорского 
районного комитета АПТ Михалать 

Дьиникаси. Он предоставил слово 
горячо встреченному собравшимися 
товарищу Энверу Ходжа.

Затем перед участниками митин
га выступил товарищ Н. С. Хру
щев. Собравшиеся устроили ему 
бурную овацию. Речи Энвера Ходжа 
и Н. С. Хрущева часто прерывались 
бурными, продолжительными апло
дисментами и возгласами в честь 
Советского Союза. КПСС, Албанской 
партии труда, в честь вечной и не
рушимой албано-советской дружбы.

Завершая сев кукурузы и лосадку 
каетофеля, не упускать лучших 

сроков ухода за посевами, полным
ходом вести паровспашку

☆  ☆ '

ДРУЖ НЫЕ ВСХОДЫ
ЗЫРЯНКА. (По телефону). 31 мая звено Михаила Сажина закончило 

сев 120 гектаров кукурузы. Последние гектары кукурузоводы засевали 
на небольших массивах. То и дело приходилось останавливать трактор, 
перетаскивать станции, натягивать мерную проволоку. Люди работали с 

большим напряжением. Но вот пройден последний завершающий гон. 
СКГ-6 в транспортном положении выехала на край поля. Сажин заглушил
мотор. ^

Большую радость испытывали члены звена в этот вечер. Сев кукуру ' 
зы был завершен в точный срок по обязательству. Несмотря на трудно" 
сти, некоторые организационные неполадки, работа на кукурузном поле 
ш.та по"боевому. Каждый стремился сделать все от него зависящее, что" 
бы повысить производительность агрегата. В отдельные дни звено засе
вало по 1 5 — 16 гектаров при норме 8.

Сев кукурузы проведен в лучшие агротехнические сроки, по отлично 
подготовленной почве, квадраты получились хорошие.

Когда звено тов. Сажина засевало последние гектары, на у'гастках, 
что были засеяны 2 1 — 22 мая, появились дружные,всходы. После про
шедшего дождя на почве образовалась корка. Вся площадь кукурузы за
боронена легкими боронами. Механизаторы готовятся к  повторному боро" 
нованию посевов и последующему уходу.

Л. ВОЙТЕНКО,

Заканчивают сев кукурузы

Письмо Партий но-Правительствен ной делегации 
Советского Союза в редакции газет 

Зери и популлит** и ,,Башкими^^»»•

ТИРАНА, I  июня. (Спец. кор.
ТАСС). Сегодня газеты «Зери и по" 
пуллит» и «Башкими» опубликова
ли следующее письмо Партийно- 
Правительственной делегации Со
ветского Союза.
В редакции газет „Зери и 

попуяяит“ и „Башкими".
Во время пребывания Партийно- 

Правительственной делегации Со
ветского Союза в Албании поступи
ли тысячи писем и телеграмм от

30  мая 1959  г.

коллективов предприятии и  учреж
дений, сельскохозяйственных ко
оперативов А.чбании и отдельных 
граждан с приветствиями и добры
ми пожеланиями в адрес нашей де
легации и народов Советского Сою
за. Во многих письмах и телеграм
мах выражаются пожелания, чтобы 
наша делегация побывала и в дру
гих городах и селах Албании, на 
предприятиях, в сельскохозяйствен
ных кооперативах и в семьях. Что-
Н, ХРУЩЕВ, Н. МУХИТДИНОВ, Р.

А. БУЛГАКОВ, 
С. ВЕЗИРОВ,

бы выполнить все эти просьбы и по
желания, нам потребовалось бы, на
верное, много недель.

Советская Партийно-Правитель- 
ственнап делегация выражает свою 
глубокую благодарность товари
щам и организациям, приславшим 
приветственные письма и телеграм
мы, и желает всем им, как и всему 
братскому албанскому народу, но
вых больших успехов в их труде и 
жизни.

. МАЛИНОВСКИЙ, Н. ФИРЮБИН,
Ф. ДУМБАДЗЕ, Д. РАСУЛОВ,

В. ИВАНОВ, И. ВИНОГРАДОВ.

Возвращение членов советской Партийно- 
Правительственной делегации из поездки в Албанию

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении писателя 
Леонова Л. М. орденом Ленина

в  связи с шестидесятилетием со 
дня рождения писателя Леоно
ва Л. М. и отмечая его выдающиеся

Председатель Президиума Верховного Совета СССР

заслуги в развитии советской лите
ратуры, наградить тов. Леонова 
Леонида Максимовича орденом Ле
нина.

Г

I

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

Москва, Кремль. 30  мая 1959  г.

К. ВОРОШИЛОВ. 

М. ГЕОРГАДЗЕ.

31 мая из поездки в Наро.дную 
Республику Албанию возвратились 
члены советской Партийно-Прави
тельственной делегации: тов.
Н. А. Мухитдинов —  член Прези
диума ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС, тов. Н. П. Фирюбин —  зам. 
Министра иностранных дел СССР, 
тон. А. А. Буп гж ов —  секретарь 
ВЦСПС, тов. Ф. I .  Думбадзе —  се
кретарь ЦК КП Грузии, тов. Д. Ра
сулов —  секретарь ЦК КП Таджи

кистана, тов. с. А. Везиров —  зам. 
председателя Совета министров 
Азербайджанской ССР и тов. 
И. Т. Виноградов —  зам. заведую
щего Отделом ЦК КПСС.

Глава делегации —  Первый секре
тарь ЦК КПСС и Председатель Сове
та Министров СССР тов. Н. С. Хру
щев и член делегации Министр обо
роны СССР тов. Р. Я. Малинпвс^сий 
продолжают свое пребывание в Ал
бании в соответствии с ранее наме
ченным планом.

На Внуковском аэродроме вернув
шихся членов Партийно-Правитель- 
ствеввой делегации Со'ветсжого Сою
за встречали товарищи: чле:н Прези
диума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Е. А. Фурцева, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и другие.

Собравшиеся на аэродроме тепло 
I приветствовали членов советской 
I Партийно-Правительственной деле- 
‘ гапии.

Животноводы Кожевниковского 
района, борясь за досрочное выпол
нение семилетнего плана, реш или,в 
первом году семилетки надоить по 
2 .5 0 0  килограммов молока на каж 
дую корову. Выполнение принятого 
обязательства зависит от создания 
прочной кормовой базы, оскоьо! ко-' 

Т01Р0Й закладываются сейчас, в дни 
сева кукурузы. Колхозы района 
должны засеять этой ценнейшей 
кормовой культурой 3 .2 0 0  гекта
ров.

Быстро ведет сев кукурузы сель
хозартель «Заветы Ленина». Здесь 
сеют только квадратно-гнездовым 
способом по хорошо обработанным и 
подготовленным массивам. На всех 
полях были проведены прибивка 
влаги, поперечное боронование, 
культивация.

Особенно хорошо трудится на се
ве звено Петра Башутина. С утра и 
до ночи трудится звено на полях, 
засевая ежедневно по 18  и 20  гек
таров.

Кукурузоводческое звено третьей 
полеводческой бригады С. Филиппо

ва каждый день засевает по 
17 гектаров. (Сейчас в колхозе «За
веты Ленина» посеяно 220  гекта
ров кукурузы из 250  по плану.

иЗаканчивает сев кукурузы 
сельхозартель имени Калинина.

Заслуженным уважением пользу
ются в колхозе кукурузоводы Ми
хаил Николаевич Андреев и его сын 
Виктор. Они ежедневно засевают по 
1 5 — 18 гектаров.

Поля, предназначенные под к у 
курузу, в колхозе имени Калинина 
готовились особенно тщательно. На 
каждый гектар внесено по Ю  тонн 
перегноя и по одному центнеру ми
неральных удобрений, своевременно 
проведены прибивка в.чаги, попереч
ное боронование.

В колхозе имени Сталина, круп
нейшем хозяйстве района, под к у 
курузу отведено нынче 710  гекта
ров земель. Кукурузоводы Алексей 
Грибов, Николай Глазырин, Василий 
Занюк и другие засеяли более 500  
гектаров квадратно-гнездовым спо
собом.

Закончили сев кукурузы колхозы 
имени Шевченко. «Россия», «К но
вым победам», «Прогресс», «Герой 
труда», имени Ленина. Близки к 
завершению сева сельхозартели име
ни XXI съезда КПСС, «Сибирь», 
имени Кирова и другие.

С. БОРИСОВ.

В колхозах Парбигского 
района

О Помогают соседям, о  Кукуруза сверх плана. ©На- 
чали уход за посевами. О Пашут пары.

ПО ПОЧИНУ ВЛАДИМИРЦЕВ

Выпуск передвижных буровых машин 
возрастет в шесть раз

БАКУ, 30  мая. (ТАСС). Патрио
тическая инициатива Владимирско
го обкома партии и Владимирского 
совнархоза нашла живейший отклик 
в коллективе завода нефтяного ма
шиностроения имени лейтенанта 
Шмидта. Рабочие, специалисты 
предприятия горячо обсуждают по
становление Центрального Комитета 
КПСС, намечают кратчайшие пути 
претворения его в жизнь.

В семилетии коллектив предприя
тия увеличит выпуск передвижных 
буровых машин, получающих широ- 

I кое распространение на нефтяных

месторождениях, в шесть раз, а эко
номичной фонтанной арматуры —  в 
два раза. Для обеспечения этого в 
Баку предполагалось строительство 
машиностроительного предприятия 
стоимостью в 200  миллионов руб
лей.

На заводе имени Шмидта подсчи
тали, что, затратив лишь часть этой 
суммы на реконструкцию цехов, за
мену и модернизацию оборудования, 
предприятие сможет дать стране 
необходимую продукцию.

Предложение шмидтовцев приня

то. Сейчас реконструкция предприя
тия уже началась. Переводится на 
поток производство передвижных 
агрегатов. Новый цех фонтанной ар
матуры по площади всего лишь на 
15  процентов превысит старое поме
щение, а продукции он будет выда
вать почти вдвое больше. Этому по
может комплексная механизация и 
автоматизация производства.

В модернизации заводского обо
рудования, совершенствовании тех- ' 
нологйческих процессов принимает ! 
участие весь коллектив. i

ПАРБИГ. (По телефону). Кукуру
зоводческое звено колхоза «Заря», 
которое возглавляет Антон Иосифо
вич Егоров, 28  мая одним из пер
вых в районе завершило сев кукуру
зы. Семь гектаров кукурузы посеяно 
сверх плана. Колхозники решили 
получить не менее 3 0 0  центнеров 
зеленой массы с гектара. Кукуру
за посеяна по хорошо обработанной 
и удобренной почве квадратно- 
гнездовым способом. Тов. Егоров со 
своим помощником М. Рахматулй- 
ным выехал, в соседний колхоз 
«Верный путь» помочь быстрее за
вершить сев кукурузы.

На высоком агротехническом 
уровне посеяна кукуруза в сель
хозартели «Рассвет». Кукурузово
ды в течение зимы вывозили на по
ля перегной. На каждый гектар бы
ло вывезено от 15 до 20  тонн удоб
рений. Ранней весной на участке 
прибита влага, поле хорошо обрабо
тано.

Колхозы имени Жданова, «Искра» 
заканчивают сев кукурузы. В сель

хозартелях имени Ленина и имени 
Сталина сверх плана посеяно 30 
гектаров кукурузы.

Многие колхозы района заверша
ют посадку картофеля. В колхозе 
«Искра» эту работу закончили. На 
82  процента выполнен план посад
ки картофеля в сельхозартели имени 
Сталина.

Завершив сев яровых культур, 
колхозники приступили к подъему 
паров и уходу за посевами. Сейчас 
на полях артелей «Советский Се
вер», «Рассвет», «Победа», там, где 
образовалась корка, произведено 
боронование яровых культур. В кол
хозе «Советский Север» заборонено 
160  гектаров, а в артели 
«Победа»—  80  гектаров, около 100 
гектаров яровых подборонено в кол
хозе «Рассвет».

Развертывается вспаш ка паров. 
В колхозе имени Сталина план 
вспашки паров выполнен на 100  
процентов. Механизаторы колхоза 
приступили к  ремонту сенокосилок, 
силосных сооружений.

ПОСАЖЕНО 210 ГЕКТАРОВ КАРТОФЕЛЯ
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле

фону). Крупнейший в районе кол
хоз имени Ленина закончил посадку 
картофеля на площади 2 1 0  гекта
ров.

Особенно хорошо поработало кар
тофелеводческое звено Нины Капан- 
чук. Оно решило в первом году се

милетки получить урожай картофе
ля не менее 300  центнеров с каж 
дого гектара.

Почва была хорошо обработана., 
В нее внесено много перегноя, до
статочное количество суперфосфата. 
Все 35 гектаров картофеля засаж е
ны сортовыми семенами и только 
квадратно-гнездовым способом.
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настойчиво улучш ать  массово
ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ
с  пленумов районных комитетов КПСС 

К о ж е в н и к о в с к и й р а й о н

РайКЫя партии и первичные пар
тийные организации Кожевников- 
ского района уделяют большое вни
мание разъяснению исторических 
решений XXI съезда КПСС. В этой 
работе участвуют докладчики рай
кома партии, лектора отделения 
общества по распространению поли
тических и научных знаний, свыше 
400  агитаторов и пропагандистов.

Реш ения съезда партии

агитаторов^^ учат их искусству боль- | большую работу, то после выборог

большую политическую и трудовую 
активность трудящихся.

Район в числе первых завершил 
сев зерновых и заканчивает сев ку
курузы и  посадку картофеля, значи
тельная работа проведена по завер
шению зимовки скота и переводу 
его на пастбищное и лагерное со
держание.

Хозяйственные успехи —  резуль
тат улучшения политической рабо
ты с колхозниками. Выполняя ре
шения XXI съезда КПСС и поста
новление ПК КПСС «о состояний и 
мерах улучшения массово-политиче
ской работы среди 
Сталинской области».

шевистскои агитации, методике 
проведения бесед, агитаторы обмени
ваются опытом своей работы.

Значительно улучшили массово- 
по.читическую работу партийные 
организации колхозов имени Ленина, 
имени Калинина и некоторые дру
гие.

Райком партии изучил и обобщил 
вызвали j опыт работы лучших агитколлекти

вов, распространяет его в партий
ных организациях. Редакция район
ной газеты организовала на страни
цах газеты заочный семинар агита
торов и руководителей агитколлек
тивов.

Однако участники пленума рай
кома партии, обсудившего вопрос «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди 
трудящихся района», сосредоточили 
главное внимание на недостатках 
массово-политической работы. До
кладчик— секретарь райкома партии 
тов. Бетинеков и выступавшие в 

трудящихся : прениях тт. Хмарин, Четвертухин, 
партийные i Муллер, Семенов, Христенко и дру-

агитационная работа ослабла, неко 
торые парторганизации, по сущест
ву, совсем прекрати.чи ее. Таков 
положение в партийной организаци] 
УртамскоЙ РТС, в колхозе «Про
гресс» и некоторых других партий 
ных органи,зациях.'

Большое внимание на пленуме бы
ло обращено на неудовлетворитель
ную работу среди колхозников от
даленных бригад, поселков. Доста
точно сказать, что в таких селениях, 
как Елегечево, Песочно-Дубровка, в 
течение этого года прочитано всего по 
одной лекции, а в таких поселках, 
как КаШтаково Вороновского сель
ского Совета, Пичугино Кудиновско- 
го сельского Совета, Волкодаевка 
Осиновского сельского Совета, за 
последние пять месяцев этого года 
с лекциями и докладами вообще ни
кто не выступал.

4^.

At

организации повысили уровень ! гие говорили, что в ряде парторга- 
политической агитации. Агита- , низаций в агитационной работе до- 
ция стала целеустремленнее и | пускается кампанейщина. Если в не
конкретнее. Первичные партийные ] риод избирательной кампании в рай- 
организации колхозов «Сибирь», | 0нё было открыто 30  агитпунктов и 

создали школы аги таторы  проводили с населением«Заветы Ленина»

Тексты лекций, как правило, в 
лекторских группах не обсуждаются. 
Многие лекторы не связывают свои 
лекций с конкретными условиями и 
задачами jaHHoro колхоза или пред
приятия.

Пленум райкома КПСС наметил 
меры по улучшению массово-поли
тической работы, пропаганды ма
териалов XXI съезда КПСС.

Д. ШИШКИН.

Я с и н о в с к и й  р а й о н
агитаторы не увязывают свои бесе
ды с конкретными задачами, стоя
щими перед комбинатом.

I Секретарь партийной организации 
i колхоза «Красное знамя» тов. Пар-

Состоялся п.ченум Асиновского 
райкома КПСС, обсудивший доклад 
секретаря райкома КПСС тов. Чеку- 
лаева «О выполнении постановле
ния ЦК КПСС «О состоянии и  ме- ,I шин поделился опытом массово-по-
рах улучшения массово-политиче- | литической работы среди колхозни- 
ской работы среди трудящихся Ста-1 ков в период весеннего сева. Он

рассказал, что еще задолго до нача
ла полевых работ были разработаны 
условия соревнования трактористов

линской области».
Выступивший в прениях секре

тарь партийной организации Аси
новского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината тов. 
Смагин указал, что серьезным не
достатком в проведении массово-по
литической работы является то, что 
ею занимается узкий круг товари
щей из числа партийного актива. 
Члены бюро цеховых партийных ор* 
ганизаций не проводят бесед, док
ладов для трудящихся. Главный ин
женер комбината тов. Коновалов, 
заместитель директора тов. Мерзлов, 
начальник участка тов. Волощенков 
и  другие коммунисты массово-поли
тической работой не занимаются, 
редко бывают среди рабочих. Пар
тийная организация добилась неко
торого улучш ения агитационной ра
боты, научно-атеистической пропа
ганды. Однако до сих пор еще мно
гие агитаторы и агитпункты рабо- 
таЮУ плохо. Часты случаи, когда

и прицепщиков, назначили ответст
венных за выпус» боевых листков, 
«молний». Хорошо работали агита
торы во всех тракторных вагончи
ках. По итогам работы за пятиднев
ку лучшим механизаторам вруча
лись переходящие красные' флажки, 
присуждались премии. Все это по
зволило сельхозартели одной из пер
вых в районе закончить сев. Сейчас 
агитационно-массовая работа на
правлена на хорошую подготовку и 
организованное проведение загото
вок кормов.

О Р0.ЧИ периодической печати в 
усилении массово-политической ра
боты говорил в своем выступлении 
нача.чьник отдела «Союзпечати» 
тов. Алешин. Он подверг критике 
партийные организации Асиновского 
лесоперевалочного и деревообраба

тывающего комбината, стройучастка 
треста «Томскстрой», горкомхоза и 
другие, которые мало занимаются 
распространением печати.

В своем выступлении секретарь 
партбюро Асиновского леспромхоза 
тов. Некрасов рассказал участни
кам пленума, что в поселке Копы- 
ловка создается три агитплощадки 
на улицах, в которых устанавлива
ются дежурства агитаторов. Тов. 
Некрасов внес предложение чаще 
проводить семинары с секретарями 
партийных организаций предприя
тий.

Председатель колхоза имени Ста- 
■чина тов. Еривошеин в своем вы 
ступлении отметил, что интеллиген
ция села Ново-Николаевка слабо 
связана с жизнью колхоза, мало 
оказывает помощи в проведении 
культурно-просветительной работы.

Заведующий кабинетом политиче
ского просвещения райкома партии 
тов. Сорокин говорил о необходимо
сти улучшения руководства партий
ными организациями колхозов.

Пленум принял постановление, 
направленное на улучшение массо
во-политической работы среди-^тру- 
дящихся района.

А. ВАСИЛЬЕВ.

СТАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 
экспериментальном цехе констан- 
тиновского завода «Автостекло» 
разработан новый материал — 
стеклофарфор. Он изготовляется 

! из стекла путем специальной тер. 
j мической обработки. Этот матери. 
I ал идет для производства изолято. 
j ров, подоконников, лестничных 
I ступеней, плиток для полов и 
труб^ Стеклофарфор обладает вы. 
сокой механической прочностью 
на изгиб—до 1.000— 1.500 кило
граммов на квадратный сантиметр 
и выдерживает перепад темпера
тур без разрушения до 300 граду, 
сов по Цельсию.

Советское строительство

ПОСЕТИТЕЛЬ ПРИШЕЛ В УЧ РЕЖ Д ЕН ИЕ...
1. ПОУЧИТЕЛЬНЫЙ ПРИМЕР бит или иод предлогом занятости не Монархом. Но у него определенных

Ежедневно в различные органи
зации г.. Томска на прием приходят 
сотни людей.

Немало посетителей ежедневно об
ращается в Куйбышевский райсобес 
г. Томска. Работники собеса внима
тельно относятся к каждому посети
телю. Если у человека нет необхо
димых Для назначенйя пенсии доку
ментов, то инспекторы внимательно 
разъяснят, какие документы нуж
ны, посоветуют, куда и к. кому об
ратиться.

Подробно и понятно все объ
яснят, —  говорит о них пенсионер 
А. Борисова.

Бывают дни, когда в приемной 
собирается много посетителей. В 
этом случае старший инспектор 
Л. Козлова, выслушав каждого, объ
яснит, кому следует подождать при
ема, а кому обратиться в другие уч
реждения, чтобы получить нужный 
документ. Работники отдела помога
ют пенсионерам в получении необхо
димых им документов. Часто они са
ми идут в организации и берут не- 

То6ход1ймые для оформления пенсии 
справки. Так, с помощью ия-спекто- 

I ров тт. Никитиной, Татауро'вой и 
I других были получены документы 
' для пенсионеров тт. Соболевой, Бон

н а  снимке: старш ий мастер экс . I ®Рб'Пко, Зверевой и многих других.
периментального цеха Е. Г. Гур- 
виц рассматривает изготовленные 
образцы из стеклофарфора.

(Фотохроника ТАСС).

Неделя изобразительного 
искусства

Министерство культуры РСФСР и 
оршомитет Союза художников 
РСФСР приняли решение о проведе
нии в городах Российской Федерации 
с 6 по 13 июня с. г. «недели изо

бразительного искусства».
«Неделя изобразительного искус

ства» ставит своей целью широкую 
пропаганду достижений мастеров со
ветской живописи, скульптуры, гра
фики, плаката среди народа.

Художники Томска деятельно го
товятся к  предстоящей «неделе 
изобразительного искусства». Па 
промышленных предприятиях и в 
культурно-просветительных учреж
дениях города будут организованы 
выставки работ местных художни
ков, состоятся встречи художников 
с посетителями их. будут проведе
ны лекции и беседы об изобрази- 
те.тьном искусстве. Библиотеки го
рода оформляют книжные и иллю
стративные выставки, посвященные 
творчеству советских художников.

Это говорит о заботливо1м и внима
тельном отношении работников Куй
бышевского отдела социального 
обеспечения к своему делу.

Этот пример нам кажется поучи
тельным. Он свидетельствует об 
уважении к людям, о заботливом 
отношении к ним.

даст совсем никакого ответа, отмах
нется от про-сьбы.

В один из приемных дней мы бы
ли свидетелями беседы Бересневой с 
посетителями. Разговаривала она в 
повышенном тоне, не поднимая го
ловы от бумаг.

Один из посетителей поинтересо
вался, когда же будут разбирать в 
суде его дело. На это. Береснева ко
ротко бросила: «Ждите повестку, 
дело находится в суде р у го го  уча
стка». А ведь можно было связаться 
по телефону с судом другого участ
ка, узнать о сроке и ответить посе
тителю. Но такие справки Береснева 
давать не привыкла.

И как ни странно, Бересневу счи
тают неплохим работником, и на
родный судья ТОВ; Грицанов мирится 
с ее грубостью.

часов приема посетителей нет.

3. НЕ УВАЖАЮТ НИ 
ПОСЕТИТЕЛЕЙ, НИ СЕБЯ

2. НО БЫВАЕТ И ТАК
В народном суде первого участка 

Куйбышевского района работает сек
ретарем Е, Береснева. Посетители 
суда возмущены ее отношением к 
людям, ее грубым обращением с ни
ми. Нередко они отказываются обра
щаться к секретарю с каким-либо 
вопросом или просьбой, так как в 
ответ Береснева непременно нагру-

На предприятиях и в учреждениях 
устаяо1Влены дни и часы приема по
сетителей. Нужно соблюдать этот 
порядок, не заста1влять людей долго 
ждать, бесполезно тратить время.

Однако в некоторых учреждениях 
и оргаяизациях установленный са
мими же руководителями порядок 
нарушается. Например, для того, 
чтобы попасть на прием к заведую
щему горкомхозо'М тов. Бредневу, 
нужно, как говорят руководители 
коммунальных хозяйств, звонить к 
нему Неделями, так  Как он установ
ленных часов приема не соблюдает.

Нарушает установленный порядок 
приема посетителей и  директор 
завода режущих инструментов тов. 
Архипов. Он принимает рабочих , два 
раза в неделю по два часа. Но эти 
часы он не соблю'дает.

Много во-просов, касающихся про
изводства, возникает у рабочих за
вода и руководителей цехов. Эти во
просы можно было бы решить с за
местителем директора завода тов.

Много мытарств испытывают посе
тители Кировского райпромкомбвна- 
та, которые получают здесь готовую 
продукцию. Посетители н е , менее 
двух часов тратят на оформление до
кументов. За это время они обходят 
нескольких работников, причем при
ходится ждать то одного, то другого. 
На поиски и  ожидания нужного ра
ботника бесполезно затрачивается 
время. А ведь работники райпром- 
ко.мбината давно могли бы навести 
порядок.

Неблагополучно обстоит дело с 
приемом посетителей-заказчиков 
в некоторых ателье и мастерских 
города.

...10 часов утра, пора открывать 
мастерскую артели «Рационализа
тор», но на двери весит замок. Толь
ко спустя некоторое время посетите
ли смогли зайти в помещение и 
встали у стола, где принимают зака
зы. Через десять минут пришла кас
сир тов. Габе, через двадцать минут 
появилась, наконец, закройщица 
тов. Гринькова. Посетители облег
ченно вздохнули, но надежды их на 
скорый прием не оправдались. 
Гринькова начала... подметать пол. 
Бремя шло, посетители ждали, и 
только через 30  минут после откры
тия мастерской начался прием зака
зов.

Не умеют ценить время посетите
лей работники артели.

Нужно решительно бороться с не
вниманием, нежеланием считаться с 
временем трудящихся —  этим про
явлением бюрократизма.
Рейдовая бригада газеты «Крас

ное Знамя»;
Г. КУЗЬМИН,

помощник прокурора г. Томска,
Б. УРВАНЦЕВ, 

слушатель школы рабкоров,
В. ЛИТВИНОВА, 

корреспондент газеты.

Постоянные комиссии за работой

На охране лесов

Х С И И О Ф И Л Ъ М Ъ !  О  с ш м л л в т к ш
в  целях широкой пропаганды ис

торических решений XXI съезда 
КПСС советские кинодокументали
сты начали работу над серией фильг 
мов «Рассказы о семилетием пла
не». Первые фильмы о семилетке

выпускаются на экраны ооласти. 
Среди них «Слово о машинах», 
«Лесная промышленность», «Элек
трификация СССР». Б  июне допол
нительно будут выпущены фильмы

«Жилищное строительство в СССР», 
«Новая техника на строительной 
выставке», «Новое в комплексной 
механизации погрузочно-разгрузоч
ных работ в строительстве».

В одном из кварталов Шегарского 
лесхоза возник пожав. По тревоге 
на место вылетели парашютисты 
Западно-Сибирской авиабазы охраны 
лесов.

Под крылом самолета —  зеленая 
скатерть тайги. Вдруг вдалеке по
казались дымовые точки. Прошло 
еще немного времени, и раскрыва
ются белые купола парашютов 
В. Власова, М. Гафурова, К. Ивано
ва, И. Кобзева, В. Купцова, М. Са
прыкина, Н. Симакова. ПризеМ.чйв- 
шись, парашютисты приступили к 
ликвидации лесного пожара.

Вскоре пожар был ликвидирован.
В. ЦЫГАНОВ.

Культурно-бытовую комиссию Бо- 
гатыревского сельсовета более двух 
лет возглавляет депутат Людмила 
Ивановна Булдакова —  учительни
ца семилетней школы. Работая по 
плану, привлекая к его выполнению 
всех депутатов и ж тивистов, комис
сия хорошо пОиМогает Совету.

В поселке Богаткревка здание 
клуба пришло в негодность и работы 
в нем никакой не проводилось. По
стоянная комиссия предложила по
строить новый клуб силами общест- 
веиности. Тов. Булдакова выступила 
с этим предложением на правлении 
колхоза «Родина» и в сельском Со
вете.
■ Инициативу депутатов поддержа
ли. Впереди было много трудно
стей. Нужно было привлечь к стро
ительным работам население. Пар
тийная и комсомольская организа
ции с активной помощью депутатов 
провели разъяснительную работу 
среди жителей поселка, и они охотно 
помогли в работе. В результате клуб 
в Богатьгревке был построеи.

—  На этом мы не должны оста- 
на1вливаться, —  говорила на засе
дании комиссии Людмила Ивановна. 
— Надо организовать культур
но-массовую работу в клубе.

накануне 
нового учебного

измерений, автоматизация техноло- те и  имеющие не менее двух лет

года
и. КАРПЕНКО,

зав. отделом науки и школ 
Томского обкома КПСС

Сейчас в шести вузах Томска на 
34 факультетах обучается 23 тыся

чи студентов.
За последнее время значительно 

укреплена материальная база том
ских вузов, созданы новые лабора
тории, кабинеты, мастерские, мно
гие- Кафедры получили большое ко
личество новейшего оборудования, 
наглядных Пособий, литературы. 
Создано более двадцати проб
лемных и специальных науч
ных лабораторий, которые ак
тивно привлекают наиболее спо
собную часть студенчества для 
выполнения курсовых и дипломных 
работ по актуальным вопросам нау

ки и технического прогресса.
За последнее время открыт ряд 

новых факультетов. Организована 
подготовка инженерных кадров по 
промышленной электронике, диэлек
трикам и полупроводникам, по теле
механическим, автоматическим и 
измерительным приборам и устрой
ствам, по технологии пластмасс, по 
электрификации железнодорожного 
транспорта и некоторым другим спе
циальностям.

В предстоящем учебном году в 
педагогическом институте откры
вается новый, агробиологический 
факультет, Который будет готовить 
учителей биология,и основ сельско
го хозяйства. В политехническом 
институте вводятся новые специаль
ности —  приборы и устройства ра

гических процессов промышленных 
предприятий и некоторые другие.

Ежегодно улучшаются материаль
но-бытовые условия студентов.

Значительно расширяется сеть ве
чернего и заочного образования. За 
последние три года число студен
тов, обучающихся без отрыва от 
производства, возросло в два с .лиш
ним раза и сейчас составляет более 
четырех тысяч человек. Вечерние и 
заочные отделения имеются в у ш -  
версйтете, политехническом, педа
гогическом и строительном институ
тах.

Сейчас, при подготовке к  новому 
учебному году, в вузах Томска про
водится исключительной важности 
работа по перестройке учебного про
цесса, особенно на первых курсах 
тех факультетов, которые переходят 
на новый учебный план обучения 
без отрыва от производства, органи
зуются учебные базы на промыш
ленных предприятиях ряда совнар
хозов Сибири.

Одной из важнейших задач в под
готовке к новому учебному году яв
ляется организация приема студен
тов на первый курс.

В 1959  году в вузы Томска дол
жно быть принято свыше б .500 че
ловек.

В очные вузы будут приниматься 
лица в возрасте до 36 лет. имею
щие законченное среднее образова
ние, представившие положительные 
характеристики-рекомендации для 
поступления в вуз от партийных, 
профсоюзных, комсомольских и дру
гих общественных организаций, ру
ководителей промышленных пред
приятий и учреждений, правлений 
колхозов и наиболее успешно сдав
шие вступительные экзамены.

Без вступительных экзаменов, по 
мере подачи заявлений, зачисляются 
участники Великой Отечественной 
войны, имеющие аттестат отличника 
средней школы или награжденные 
по окончании школы золотыми или 
серебряными медалями. После их за-

стажа раооты в промышленном ют 
сельскохозяйственном производстве 
или Б других отраслях народного хо
зяйства, культуры, здравоохранения. 
Государственного управления, а так
же участники Великой Отечествен
ной войны, демобилизованные из 
Советской Армии и Военно-Морского 
Флота.

В тех случаях, когда количество 
поданных заявлений от лиц, поль
зующихся льготами, превышает 80 
процентов плана приема по даннодгу 
вузу Или факультету, руководители 
вузо(в выделяют на общий конкурс 
20 процентов мест от плана приема. 
На оставшиеся места принимаются 
получившие наиболее высокие оцен
ки, с улетом характеристик от обще
ственных организаций с последнего 
места работы и.ти от педагогиче
ских советов и общественных орга
низаций школ.

Лица, окончившие средние школы 
с золотой или серебряной медалью, 
а такж е отличники средних специ
альных учебных заведений, вклю
ченные в 5 процентов выпуска, при 
прочих равных условиях зачисляют
ся в первую очередь.

Бузам разрешается принимать до
кументы от сержантов, старшин, 
солдат и матросов последнего года 
службы в Советской Армии и Флоте, 
желающих поступить в вуз, при 
одновременном представлении ими 
справок о согласии командиров во
инских частей на досрочное уволь
нение их в запас.

Заявления о поступлении в очные 
вузы принимаются с 20 июня по 
31 июля включительно и подаются 
на имя директора с приложением 
характеристики-рекомендации, под
линника документа о среднем обра
зовании. автобиографии, 4 -х  фото
карточек. Лица, имеющие трудовой 
стаж, предъявляют также выписку 
из трудовой книжки, заверенную 
предприятием или учреждением, а

числения принимаются лица, поло- i колхозники выписку из колхоз-
диотехничеоких и  дозиметрических ■ жительяо проявившие себя на рабо- ной книжки, заверенную, правлением

колхоза. Лица, принятые в вуз, 
обязаны в двухнедельный срок пос
ле начала занятий представить под
линники трудовых книжек. Непред- 
еташившИе их в этот срок Исключа
ются из вуза.

Для наиболее объективной оценки 
знаний письменные экза;мены будут 
пррБ01ДИться под Д0В1ИЗОМ, то есть 
экзаменаторы не будут знать фами
лии авторов работ. Устные экзаме
ны будут приниматься комиссиями 
в составе не менее двух человек. 
Состав экзамеиациовных комиссий 
будет еясегодно меняться.

Руководители вузов и факульте
тов, приемные комиссии, партий
ные, комсомольские и профсоюзные 
организации и профессорско-препо
давательский состав сейчас готовят
ся к новому набору студентов.

Б  35 городах организованы курсы 
по подготовке в вузы Томска. На 
них обучается более 4,5 тысячи ра
ботающих юношей и девушек —  в 
два раза больше, чем в прошлом 
году.

Бюро обкома КПСС рассмотрело 
вопрос о подготовке вузов к HOiBOMy 
набору студентов. Б постановлении 
бюро определены важные Практиче
ские меры, которые сейчас претво
ряются в жизнь. Бюро обкома КПСС 
обязало хозяйственных руководите
лей, руководителей партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций предприятий, учрежде
ний и колхозов организовать отбор 
в вузы  лучшей части > молодежи, 
имеющей стаж практической работы; 
обеспечить выдачу развернутых ха
рактеристик-рекомендаций посту
пающим в вуз, создать надлежащие 
бытовые и другие условия им для 
успешной подготовки к вступитель
ным экзаменам и своевременно пре
доставлять им отпуска на период 
экзаменов: оказывать необходимую 
помощь представителям партийных, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций, выделенных для участия- 
в работе приемных комиссий вузов.

Быдавая характеристики-рекомен
дации для поет-уплеиия в вуз окан

чивающим школы в этом году, пред
ставители школ должны отмечать, 
какими отраслями науки учащийся 
настойчиво и с увлечением зани
мался, принимал ли активное уча- j та» , «О подготовке колхозов к 
стие в работе технических и других сениему севу».

Бокоре были созданы кружки ху
дожественной самодеятельности, в 
которых приняли участие и депута
ты. Концерты проходили с успехом 
не только в Богатыревке, но и в со
седних селах.

Большое внимание уделяет посто
янная комиссия местному радиове
щанию, стенной газете. Людмила 
Ивановна с группой депутатов орга
низует передачи по радио на мест
ные темы: о благоустройстве и са
нитарной очистке поселка, о выпол
нении взятых обязательств, об ито
гах социалистического соревнования 
колхозов. Члены комиссии часто вы
ступают со статьями в стенгазете.

Культурно-бытовая комиссия ор
ганизует и контролирует выполнение 
решений сельсовета по вопросам на
родного образования и здравоохране
ния, торговли, помогает школам, 
торговым организациям, медицин
ским учреждениям. Б весенний пе
риод депутаты проводили беседы с 
избирателями и организовывали 
воскресники по санитарной очистке 
и озеленению усадеб и улиц посел
ка.

Хорошо работает сельскохозяйст
венная комиссия BateHapcKoro сель
совета, возглавляемая депутатом 
Марией Андреев1Ной Пановой. По 
инициативе комиссии сельский Со
вет обсудил во'просы: «О выполне
нии обязательств колхозами Совета», 
«О содержании общественного ско-

ве-

кружков в школе, какими награда
ми и поощрениями отмечен за вре- 

: мя учебы, как участвовал в жизни 
I комсомольской, спортивной органи- 
I заций и т. д.
I В характеристиках также нуяшо 
I отмечать недостатки- в поведении, 
если OiBH не были исправлены за 
время обучения в школе.

Особое внимание надо уделить 
новому набору студентов на вечер
ние и заочные факультеты и отде
ления вузов.

Сроки приема заявлений и сдачи 
вступительных экзаменов, опублико
ваны в печати. Важно, чтобы руко
водители предприятий и учрежде
ний, общественные организации 
оказывали желающим обучаться на 
вечерних и заочных отделениях и , 
факультетах необходимую помощь, j 
К солсалению, имеются случаи не- ' 
правильного отношения к молодели, 
желающей поступить в вуз, со сто
роны некоторых работников пред
приятий и учреждений. Обучаю
щимся не создается надлелсащих 
бытовых условий, особенно для тех, 
кто живет в рабочих общежитиях: 
иногда молодые рабочие не освобож
даются от работы в вечерние сме
ны.

Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации не дол
жны до'Пускать этого.

Важнейшая задача руководителей 
и общественных организаций вузов 
—  обеопечить выполнение плана 
нового набора студентов, хорошо 
подготовиться к началу нового учеб
ного года в соответствии с требова
ниями, которые поставлены перед 
высшей школой историческими ре
шениями XXI съезда партии и Зако
ном об укреплении связи школы с 
жизнью и о Дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
СССР.

Комиссия приняла участие в раз
работке условий соревнования меж
ду сельскохозяйственными артеля
ми, а также Бакчарским и Галкин- 
ским сельсоветами. Депутаты 
организуют взаимопроверку сорев
нующихся, подводят Итоги выполне
ния взятых обязательств.

Многое сделала постоянная котас- 
сия в период подготовки колхозов 
к севу. С помощью актива —  агро

номов, механизаторов —  депутаты 
тщательно проверили готовность ар
телей к весенним полевым работам. 
Итоги проверки обсудили на испол
коме сельсовета, а комиссия по' 
вседневным контролем помогала 
ликвидировать недостатки и вьщол* 
нить принятое решение.

Сейчас, в дни завершения поле
вых работ, депутаты часто бывают 
на полях. Члены сельскохозяйствен
ной комиссии провели ряд бесед с 
колхозниками о необходимости борь
бы за повышение качества сева, 
организовали людей на вывозку 
удобрений на поля под картофель и 
кукурузу.

Ко.чхоз «Северное сияние» пол
ностью завершил сев зерновых и 
технических культур; в колхозах 
«Прогресс» и имени Ленина сей

час организованно проходят посад
ка картофеля и сев кукурузы.

Однако далеко не все постоянные 
комиссии нашего района Принимают 
деятельное участие в работе Сове
тов. Бюджетно-финансовая комиссия 
Тетеринского сельсовета, культурно- 
бытовая Захаровского сельсовета 
занимаются главным образом реги
страцией недостатков и забывают о 
своей организаторской роли.

Успешная деятель.чость постоян
ных комиссий во многом зависит от 
внимания к ним со стороны испол
комов. Председателям сельсоветов 
необходимо активнее привлекать 
депутатов к решению задач, стоя
щих перед Советом, бо.льше помо
гать постоянным комиссиям, орга
низовать обмен их опытом, пригла
шать членов комиссий на заседания 
исполкома, самим бывать на заседа
ниях комиссий. Улучшение деятель
ности постоянных комиссий повы
сит организаторскую деятельность
Советов.

И. ПРАВДИН,
заместитель председателя Бак- 

чарского райисполкома.

На строительстве грузовой 
автомагистрали сделано мало

На днях по улице Учебной г. Том- I Много недостатков в работе гра-
ска, на одном из участков грузо- [вийного карьера треста «Стройде-
Вои автомагистрали, начались стро
ительные работы. Здесь появились 
рабочие; студенты, которые в нача
ле улицы ведут земляные работы.-.

По улице Нахимова намечена 
трасса магистрали. На этом участке 
должны работать студенты универ
ситета, но они еще не были здесь.

Плохо помогает в  строительстве 
магистрали политехнический ин
ститут.

Строительство грузовой автомаги
страли идет медленно. Одна из при
чин этого — неподготовленность 

к  строительным работам. Для вы 
возки гравия и земляных работ не 
хватает автомашин и людей. Напри
мер, на участок дороги по улице 
Учебной автохозяйства совнархоза и 
автотрестэ ежедневно должны вы
делять на вывозку гравия 12  ав
томашин, а на улицу Нахимова —  
14. Но, как показала проверка, та
кого количества автомашин на трас
се не было.

таль» (упра'вляющий тов. Жилкин). 
28 мая из двух экскаваторов у пон
тонного моста работал только одйн. 
Скопилось много автомашин, кото
рые простаивали.

Запаздывают с началом работ на 
участках грузовой автомагистрали 
по улицам Казанской и Шевченко. 
Задерживается составление проект
но-сметной документации, которую 
должны уточнить и скорректиро
вать работники ГР9С-П (главный 
инженер тов. Егоров). Документа
ция им передача в начале мая, но 
до сих пор стройуправлению 
ГРЭС-П не передана.

На строительстве грузовой авто
магистрали нельзя медлить ни часа. 

“ ' Нужно принять все меры к тому, 
чтобы в ближайшее время начать 
строительство на всех участках ма
гистрали, вести его широким фрон
том.

В. ВАСИЛЬЧЕНКО.
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im;jk х с ш с с Смелее внедрять новое, передовое
Резервы механизации

(С открытого партийного собрания)
За вследние 2 — 3 года на заво- , ки ткани на машинках «Аверлок» 

де резюовой обуви немало сделано ; могло бы дать заводу большую эко-
по механизации отдельных процес
сов иоцераций.

Двргода назад на заводе стал ос- 
ваИ:В4'Ься механизироваеный способ 
изготвления муж1ских сапог мето
дом формования в электропрессах. 
Paipffle над изготовлением 1.000 
па садаг вручную трудились 45 
кейщиц, теперь 16 прессовщиков 
дйают в сутки 1 .500  пар.

Недавно подготовительный цех ос- 
5Ил механический закрой голеншц 

д'О'Рмовых сапог в потоке с каланд
ром. Механизирован поворот лакиро
вочной карусели.

Однако около 60 процеятов всех 
работ вьшо.ляяется В1ручяую. Не ме
ханизированы О'Сновя'ОЙ процесс 
клейки обуви, ш оги е процессы из
готовления резины, вулканизация, 
лакировка. Слабо механизированы 
транспортные и вспомогательные ра
боты.

Коллектив завода с воодушевлени
ем встретил известие о созыве Пле
нума ЦК КПСС, который обсудит во
просы механизации и автоматизации 
производства. На днях на заводе со
стоялось открытое партийное собра
ние, обсудившее- задачи коллектива 
в деле механизации производства 
резиновой обуви и резинютехниче- 
ских изделий. С докладом выступил 
главный инженер завода тов. Кот- 
лярский.

Докладчик рассказал о перспекти
вах механизации завода в ближай
шие два года, познакомил собрав
шихся с основными направлениями 
механизации процессов сборки обу
ви, подготовительного производства, 
с опытом механизации производст
венных процессов на родственных 
предприятиях.

!Раоематривая пути увеличения 
выпуска продукции на существую
щих площадях, специальная комис
сия, составленная из инженеров, 
конструкторов, экономистов, нашла 
возможным провести частичную ре
конструкцию, которая по-эволит на 
высвободившихся площадях устано
вить дополнительное оборудование 
для формовых изделий и конвейер с 
закрепленной колодкой. В год будет 
дополнительно дано П О  тонн фор
мовых изделий, в которых очень 
нуждается промышленность Сибири, 
и 2 тысячи пар дамской обуви. Ре
шено механизировать один из самых 
трудоемких процессов —  процесс 
клейки обуви, на отдельных участ
ках внедрить поток.

На заводе есть и другие резервы 
для механизации отдельных участ
ков. О них говорили докладчик и 
выступавшие в прениях.

В этом году в подготовительном 
цехе из намеченных по плану 16 
организационно-технических меро
приятий не внедрена и одна треть, 
хотя некоторые не требуют ни мате
риальных затрат, ни дополнительных 
площадей. Например, освоение сшив-

номию материалов. Маркировка де
талей на каландрах значительно по
высила бы качество деталей. Все это 
предлож1Или рационализаторы цеха. 
Но руководители цеха И. К. Степа
нов и Ю. В. Степанов медлят с их 
внедрением.

Секретарь парторганизации цеха 
вулканизации слесарь тов. Петров, 
выступая на собрании, отметил, что 
в решении многих вопросов, над 
Которыми работают рационализато
ры, мог бы помочь опыт родствен
ных предприятий. К сожалению, он 
изучается недостаточно. Команди
ровки рационализаторов, механиков 
на эти предприятия не практику
ются. Тов. Петров обратил также 
внимание инженеров и конструкто
ров на необходимость механизации 
такого, очень трудоемкого процес
са, как разборка колодок.

Инженер-конструктор тов. Реше- 
това, механик тов. Волкова и другие 
резко критиковали руководителей 
завода за невнимание к отдельным 
важным организационно-техниче
ским мероприятиям. Например, уже 
больше гола леж ат без применения 
чертежи для механизации погрузоч
но-разгрузочных работ, много лет не 
находит разрешения проблема меха
нической очистки колодок. На заво
де пришли в ветхость складские по
мещения. Такое ценное сырье, как 
каучук и сажа, хранится под от
крытым небом. Строите.льство ск.ча- 
да затянулось более чем на 5 лет.

—  Два года идут на заводе раз
говоры о внедрении полуавтомати
ческих дистрибуторов на гидропрес
сах, —  сказала механик цеха фор
мовой и неформовой техники тов. 
Волкова. —  На многих прессах ди
стрибуторы поставлены, опробова
ны, но не работают, так  как на за
воде нет чистой воды.- За два года 
много было разных проектов по.чу- 
чения чистой воды, а дело с места 
так и не сдвинулось. Медленно ре
шается вопрос об оснащении ди
стрибуторами остальных прессов.

Технорук подготовите.чьного цеха 
тов. Степанов, начальник энерго
механического отдела тов. Вицман 
говорили о том, что многие важные 

работы из года в год исклю
чаются из плана организационно
технических мероприятий из-за от
сутствия необходимых материалов и 
оборудования. Так происходит с ре
конструкцией ремонтно-механиче
ского цеха, водозабора, мелового от
деления, строите.чьством бензохра
нилища и многими другими объек
тами.

Собрание приняло решение, в ко
тором наметило мероприятия по 
устранению выявленных недостат
ков. •

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

☆ ' ☆

В одной из проблемных 
лабораторий

Большие работы по механизации и автоматиза. 
цин производственных процессов проводятся на 
Томском подшипниковом заводе.

В полуавтоматном цехе на прессах установлены 
приспособления, при помощи которых кольца авто
матически подаются под пресс.

Раньше каждый пресс обслуживали две работни. 
цы. Теперь здесь работает одна прессовщица.

На снимке: прессовщица Е. Я. Штраус, обслу. 
живающая модернизированный пресс. В дни подго. 
товки к  июньскому Пленуму ЦК КПСС она выпол
няет норму на 200—250 процентов.

Фото Ф. Хитринев'ича.

В 1957 году при Томском по.ли- 
техническом институте организо' 
вана проблемная научно-исследова
тельская лаборатория электроники, 
диэлектриков и полупроводников 
(научный руководитель профес
сор доктор А. А. Воробьев), в зада
чу которой входит решение вопро
сов теории и практики использова
ния по.лунроводнйковых и изоляци
онных материалов.

Яля производства необходимо по
лучение изоляционных материалов с 
заранее заданными свойствами. Ра-

Большое внимание в лаборатория 
уделяется проблеме пробоя и раз
рушения твердых диэлектриков. 
Над этим работает коллектив науч
ных работников <в составе канди
датов наук Г. А. Воробьева, А. В. 
Астафурова, Е. К. Сончика, асси
стента Г. А. Андреева, аспирантов 
М. А. Мельникова, Н. М. Торбина, 
В. И. Обухова и других. Основная 
задача, которая ставится при ис
следовании электрического пробоя 
твердых диэлектриков, —  это выяс
нение механизма их разруш ения.

ботами профессоров А. А. Воробьева ' Для этого в лаборатории предложе-

Крепнет связь с производством
Прошел год после майского Пле

нума ЦК КПСС, который обсудил во
прос о развитии химической про
мышленности. Наш корреспондент 
обратился к ученым-химикам Том
ского политехнического института с 
просьбой рассказать, что сделано 
ими за это время по выполнению 
решений Пленума.

Заведующий кафедрой технологии 
основного органического синтеза 
В. П. Лопатинский сообщил:

За прошедший год усилилась 
связь с производством. Научно-ис- 
следо'вате.льская работа сотрудников 
кафедры приблизилась к потребно
стям производства.

Основное направление работ на
шей кафедры —  использование кар- 
базола (вещество, содержащееся в 
каменноугольной смоле') как  сырья 
в ^гнтезе полимеро’В. Каменноуголь
ная смола является отходом Произ
водства и мало испп,чьзуется для 

переработки ее в другие, ценные 
продукты.

Прежде всего, нужно было и,з- 
влечь карбазол из смолы. Над этой 
проблемой работали мы совместно с 
профессором Л. П. Кулевым. В ре

зультате был разработан и сейчас 
проходит проверку на Кемеровском 
коксохимическом заводе новый ва
риант формальдегидного способа вы
деления карбазола из сырого антра
цита. Эта проверка позволит уста
новить возможность испо.льзования 
данного Метода в промышленных ус
ловиях.

В ^1959 году кафедрой заключен 
хозяйственный договор с филиалом 
Кемеровского научно-исследова
тельского ^института пластмасс при 
заводе «Карболит» на получение 
новых ионообменных материалов —  
ионитов. Это Вещества, которые из
влекают отдельные ионы из раз
личных растворов и технических 
смесей.

Иониты применяются, например, 
для освобождения сахарного сиропа 
от Загрязнений. При выплавке ме
таллов из руд в отходах теряется 
много цветных металлов, которые 
уходят со сточными водами. Вот для 
извлечения этих металлов и нужны 
иониты. Употребляются они и для 
смягчения воды на электростан
циях.

, Наша цель ■—  получить иониты

из карбазола. Попутно с этим, ба
зируясь на карбазоле, предполагаем 
получить и другие полимерные ве
щества, являющ иеся основой для 
различных изоляционных материа
лов (лаков, пропиток).

Здесь получен первый результат 
—  разработан новЬш способ получе
ния по.дивинилкарбазола. Этот поли
мер был известен ранее. Выяснено, 
что он имеет хорошие изоляцион
ные свойства. Но были затруднения 
в получении его.- Мне с ассистентом 
Сироткиной удалось найти наиболее 
Простой и удобный способ получе
ния поливннилкарбазола с хорошим 
Выходом и удовлетворительными 
к ач ест ва и ^  Нам помпга.Чи студенты 
ПГехиреВ:^рВрпова, Менщикова.

Первые исс,ледования полимеров, 
по.лученНых Нами, показа.чи, что 
это —  перспективные материалы.

—  Идя навстречу июньскому 
Пленуму ЦК КПСС, —  сказал в за
ключение доцент Лопатинский, —  
работнж и кафедры трудятся с еще 
большим напряжением, стремясь 
внести свой вклад в ускоренное раз
витие химической промышленности.

Механизируют трудоемкие процессы
Производства

После XXI съезда на ряде про
мышленных предприятий Каргасок- 
ского района проделана некоторая 
работа по меха-низации трудоемких 
процессов произво,дства.

Выемка двигателей З-ТД-6 и 
ДТ-54 из корпусов катеров в мас
терских мотофлота Каргасокского 
леспромхоза раньше производилась 
вручную, теперь это делается подъ
емным краном. Слесарь механиче

ской .Мастерской тов. Христенко, то
карь тов. Барышев и механик тов. 
Медведев изгото1ВИлй станок для при
тирки головок блока мотора тракто
ра и  двигателей катеров. Раньше 
на притирку головок блока вручную 
уходило более 24  часов, сейИас на 
эту операцию затрачивают от 4 до 
6 часов.

На Каргасокском рыбозаводе меха
низированы подача соли в морозиль

ные камеры, подвозка рыбы. Намече
но полностью механизировать заряд
ку ларевок льдом.

В райпищеКомбинате оборудуется 
механизированная линия. На ней бу
дут установлены мукопросевалка ти
па «Пионер», ковшевой экскаватор. 
Магнитный сепаратор. Райпищеком- 
бийат получил также новую зака
точную машину.

т. КУРИЛОВИЧ.

и Е. К. Завад|01вской _ установлены 
связи- между электрическими, меха
ническими и химическими свойст
вами ряда тверды х 'и  жидких ди
электриков, намечены пути созда
ния новых высокопрочных изолято
ров.

Большое практическое значение 
Имеет контактное плавление —  но
вое физическое явление, исследуе
мое в политехническом институте. 
Явление это заключается в том, что 
контактный слой разнородных эле
ментов имеет температуру плавле
ния более низкую, чем температура 
Плавления исходных веществ. На
пример, сплав: висмут-индий-кад- 
мий-олово-свинец плавится при 
температуре 49° по Цельсию, тогда 
как температура плавления самой 
легкопла-вкой Части —  индия ■—■ со
ставляет 156°. Впервые изученное 
в институте Д. Д. Саратовкиным и 
П. А. Савинцевым контактное плав
ление успешно исследуется 
В. Е. Аверичевой, А. В. Вятки
ной, М. И. Игнатьевой и другими. 
Под руководством доцента П. А. Са
винцева разработан метод получе
ния новых легкоплавких сплавов.

Для .некоторых научных исследо
ваний необходимы монокристаллы е 
заданными электрическими и други
ми характеристиками. Под руковод
ством доцента П. Я. Мелик-Гайказян 
исследуются методы выращивания 
донокристаллов. Разработаны новые 
способы получения кристаллов с 
улучшенными свойствами.

Одним из вопросов, разрабатыва
емых в лаборатории, является дей
ствие жестких излучений на мате
риалы. А. К. Шастовой и А. Д. Ще- 

локовым было доказано, что ток в 
крйстал.тах при облучении их рент
геновскими лучами возрастает и тем 
больше, чем меньше в крнста.чле 
дефектов. Рассчитан и обнаружен 
фототок, возникающий между, изоли
рованным металлическим телом и 
заземленным электродом при облу
чении тела электромагнитным из
лучением. На этой основе А. Д. Ще- 
локовым предложен способ создания 
источников электроэнергии высоко
го напряжения, преобразующих 
энергию лучей рентгена непосредст
венно в электрическую.

Выполненные под руководством 
доцента В. А. Соколова исследова
ния ряда оптических свойств полу
проводниковых окис.дов привели к 
раскрытию природы особого вида 
свечения вещ еств— кандолюмпне- 
сценции. Из работ по кандолюмине- 
сценции возникло новое направле
ние —  изучение свечения по.чупро- 
водников в атмосфере активного га
за, которая в настоящее время ус
пешно исследуется инженером А. Н. 
Горбанем.

Модернизация 
оборудонания—  
иажное условие 

увеличении 
выпуска 

продукции

ны и разработаны схемы получе
н и я  и регистрации импульсов с дли
ной фронта до одной миллиардной 
доли секунды. Разработана методика 
исследования запаздывания разряда 
в твердых диэлектриках.

Трудности механической проходки 
и отбойки горных пород и угля за
ставляют искать новые методы их 
разрушения. Проведенные доцентом 
И. И. Еаляцким исследования пока
зали, что при электрической отбой-, 
ке каменного угля затраты энергии 
значительно меньше, чем при меха
нической. Им предложен ряд мето
дов отбойки горных пород электри
ческими разрядами.

Под руководством доцента Н. И. 
Воробьева изучаются изоляционные 
свойства высокополимерных соеди
нений.

Из работ, связанных с практиче
ским применением полупроводников, 
следует остановиться на разработан
ной и изготовленной аспирантом 
И. Н. Пустынским и инженером 
Ф. М. Усольцевым малогабаритной 
телевизионной установке на полу
проводниковых приборах. Эта уста
новка может быть использована в 
тех случаях, когда объем, где может 
быть помещен прибор, весьма огра
ничен.

В этом году окончится строитель
ство крупнейшего в Сибири высоко
вольтного зала с открытой испыта
тельной площадкой, оборудованной 
современными аппаратами для полу
чения сверхвысоких электрических 
напряжений. Это поаволит рас
ширить объем исследований, а 
также проводить испытания ря
да высоко'во.льтных машин и 
изоляционных материалов, необхо
димых промышленности и энергетике 
Сибири.

Сложные задачи предстоит ре
шить сотрудникам лаборатории в го
ды семилетки. Необходимо изучить 
большой комплекс вопросов, связан
ных с физикой диэлектриков и по
лупроводников, разработать реко
мендации по 9ксп.луатации тран
сформаторов в условиях Крайнего 
Севера, создать новые приборы для 
защиты электрических станций от 
воздействия молний, исследовать 
возможность создания изо.чяторов 
из бетона и местного фарфора и т. д.

Ко.длектив лаборатории прилагает 
усилия к тому, чтобы своими ис
следованиями внести достойный 
вклад в решение задач, которые по
ставлены семилетним планом разви
тия народного хозяйства.

 ̂ Г. АНДРЕЕВ, 
начальник проблемной лаборатории 
электроники, диэлектриков и полу

проводников.
В. СОКОЛОВ, 

заведующий отделом лаборатории, 
доцент.

Л. БУДНИЦКИЙ, 
главный инженер Томского 

завода режущих 
инстр\>ментов

О

С большим воодушевлением встре
тил коллектив Томского завода ре
жущих инструментов сообщение о 
созыве 2 4  июня Пленума Цент
рального Комитета партии.

Вопросы механизации и автома
тизации производства, введения по
точных линий, замены устаревшего 
оборудования, штампов и инстру
ментов и другие важнейшие вопро
сы, которые будут рассматриваться 
на Пленуме, имеют огромное значе
ние для дальнейшего расширения 
промышленного производства и 
строительства, повышения качества 
выпускаемой продукции и сниже
ния ее себестоимости, осуществле
ние их будет способствовать быст
рейшему выполнению семилетки.

За, годы семилетки наше пред
приятие пополнится высокопроизво
дительным автоматическим и полу
автоматическим оборудованием, и.з- 
готовленным на слециализирован- 
ных предприятиях.

Но технический прогресс на заво- 
®е эта не только внедрение ново

го оборудова-ния, которое мы полу
чим.

С большим удовлетворением 
наш коллектив встретил Поста
новление ЦК КПСС «Об инициативе 
Владимирского обкома КПСС и 
В.чадимирского совнархоза в деле 
увеличения выпуска продукции за 
счет реконструкции и расширения 

действующих предприятий».
Один из валснейших резервов уве

личения выпуска нродукции —  мо
дернизация действующего оборудо
вания.

Коллектив нашего завода настой
чиво работает над совершенствова
нием имеющегося у нас оборудова
ния, превращением его в высоко
производительное, полуавтоматиче
ски и автоматически действующее, 
добиваясь за счет этого увеличения 
выпуска продукции на имеющихся 
производственных площадях.

В прошлом году на заводе была 
смонтирована первая автоматиче
ская линия из модернизированных 
станков для выполнения ряда опе
раций обработки метчиков. В этом 
году  ̂ заканчивается изготовление 
второй автоматической линии из 
модернизированных станков и бу
дет смонтирована третья такая ли
ния. Станки второй линии уже обо
рудованы ' автоматическими загру
зочными устройствами и перемон
тированы в техно.чогическом поряд
ке. Сейчас для них изготавливают
ся транспортеры, которые с- свяжут 
их в автоматическую линию. Закан
чивается оборудование автоматиче
ским# загрузочными устройствами 
станков третьей линии.

Расширяются работы по автома
тизации фрезерных станков, кото
рые будут оснащены автоматически
ми устройств,тми. К открытию Пле
нума ЦК КПСС коллектив завода 
обязался изготовить двухшпиндель
ные автоматические головки для 
фрезеровки боковых канавок круп
ных модульных дисковых фрез И' 
наружных центров сверл. Их вне
дрение значительно облегчит труд

рабочих и повысит производитель
ность труда на этих операциях не 
менее чем на 50 процентов.

Своими силами изготовляется 
также третий по счету специальный 
автомат для фрезеровки торцов мет
чиков. Ведутся проектирование 
и изготовление других специальных 
автоматизированных станков.

За четыре месяца первого года 
семилетки на заводе модернизирова
но 15 станков. Это позволило ре
шить ряд производственных проб
лем. Модернизация, например, резь
бошлифовальных станков и оснаще
ние их специальными приспособле
ниями позволили организовать изго
товление резьбонакатных роликов 
и плашек д.ля предприятий Томского 
экономического района при одновре
менном увеличении выпуска накат
ных роликов для других экономиче
ских районов.

Ведутся работы по снижению 
расхода сталей. За четыре месяца 
выпуск более экономичных витых 
сверл уве.тичился на 32 процента 
но сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. Освоен, 
также секторный ррокат сверл лиа- 
мртрохг ,30— 32 мм. Большое зна
чение внедрения этой технологии 
видно из таких подсчетов. На ты 
сячу сверл, фрезерованных диамет
ром 30  мм., надо 1 .3 0 0  ки.лограм- 
мов быстрорежущей. 1 .200  кило
граммов конструкционной ста,ли, а 
на такое же ко.личество катаных 
сверл при секторном прокате надо 
790 килограммов быстрорежущей и 
940  килограммов конструкционной 
стали. Экономия по быстрорежущей 
ста.ли —  35 процентов, по кон
струкционной —  18 процентов. С 
получением в третьем квартале про
катного стана будет осваиваться 
выпуск витых сверл диаметром до 
45  миллиметров.

Расш иряется производство точно
го литья в оболочковые формы. В 
текущем году изготовлена оснастка 
и  освоена отливка 16  типоразмеров

фрез для обработки древесины. За
водом установлена связь с домо
строительными комбинатами и дру
гими деревообрабатывающими пред
приятиями. Этим предприятиям ли
тые фрезы направляются для прог 
иышленных испытаний. После за
вершения испытаний выпуск значи
тельной части фрез для деревообра
ботки из поковок будет прекращен. 
Это П03В0.ЛИТ на каждых 100 фа
сонных фальцевых фрезах эконо
мить по 550  килограммов стали, на 
3 0 — 35 процентов снизить трудо
емкость их изготовления.

Коллектив завода ставит перед 
собой задачу - значительно улучшить 
качество инструмента, снизить 
брак в работе. Особенно это отно
сится к  заготовительному Цеху, 
имеющему наибольший брак на за
воде, а такж е к  цеху метчиков и 
цеху сверл по сверлам поперечно
го проката. Для этого намечается 
ряд мер по совершенствованию 
технологии.

В частности, коллектив инстру
ментального цеха к  началу работы 
Пленума ЦК освоит ш лифовку про
филя плашек, для поперечного про
ката сверл.

Чгобы улучш ить качество метчи
ков, д.ля Копиров резьбош.лифоваль- 
ных станков изготовляется из
мерительный прибор, будет изготов
лен станок для шлифовки копиров, 
модернизируются резьбошлифоваль
ные станки, ведутся опытные рабо
ты по шлифовке метчиков многони
точным кругом и другие работы.

Но возможности для модернизации 
оборудования, внедрения новой тех
нологии мы используем далеко не 
полностью, ряд цехов и отделов за- 
па.здывает с внедрением некоторых 
важнейших 0'рганизаци01нн0-техни- 
ческих мероприятий.

Наш коллектив еще не ис
пользует всех возможностей для ме
ханизации и автоматизации произ
водства. Очень медленно, например, 
внедряююя отрезные автоматы я

заго-другое новое оборудование в 
товительном цехе.

Мало работают над у.дучшением 
Качества инструмента руководители 
цеха Метчиков. В течение длитель
ного времени здесь не проводятся 
опытные работы по повышению 
точности и производительности тру
да при ленеровке резьбы быстроре
жущих метчиков. В цехах метчиков 
и сверл слабо ведется работа с ра
ционализаторами и изобретателями.

Многое предстоит нам сделать для 
повышения культуры производства, 
усиления ответственности инженер
но-технических работников за внед
рение автоматизации и механиза
ции в наше производство.

Сейчас, готовясь к  Пленуму ЦК 
КПСС, коллективы цехов и отделов 
взяли дополнительные обязатель
ства по автоматизации и механи
зации, экономии сталей, улучшению 
качества выпускаемого заводом ин
струмента.

Отдел плавного механика вместе 
с цехом плашек до открытия Пле
нума обязался закончить установку 
Цепных транспортеров для транс
портировки пм|Щщбрикатов между 
станками на технологических 
линиях. Изготавливается кран-балка 
для участка витых сверл, монтиру
ются Монорельсы над тяжелыми 
станками для облегчения ремонтных 
работ, станки оснащаются пневма
тическими и гилрав.дическими при
способлениями.

Повышению технического уровня 
производства мешают недостатки в 
снабжении предприятия средст
вами механизации, которые мы 
не можем изготовить своими си
лами. Полтора года наш завод не 
получал электротельферов, не мо
жет получить дополнительного 
компрессора, отсутствие которого 
сдерживает внедрение пневматиче
ских приспособлений.

До сих пор на заводе не механи
зирована значительная часть транс
портных работ из-за плохого состоя-

■ ния дорог. С о вЖ х о з не оказал за
воду помощи в асфальтировании 
дорог.

Слабо механизирована внутрице
ховая транш ортировка заготовок и 
готовой продукции. Промышлен
ность Не выпускает малогабаритных 
электрокар, а они крайне- нуясны 
для комплексной механизации ма
шиностроительных предприятий. 
Чтобы ликвидировать этот про'бел, 
на заводе проектируются и будут 
изготовлены малогабаритные меха
нические тележки —  одна с элек
троприводом, а другая —  с двига
телем внутреннего- сгорания.

Сдерживает работы по совершен- 
ствовапию тех'Ники на заводе не
достаток квалифицированных ин
женеров, конструкторов и техноло
гов. В прошлом и в этом году сов
нархоз направил и направит к  нам 

молодых опециалистов больше, чем 
выделяло нам в прошлом министер
ство станкостроительной промыш
ленности. Но и этого при современ
ном размахе развития техники ма
ло.

А МО.ЧОДЫМ специалистам есть где 
приложить свои силы. Успешно ра
ботают пришедшие на завод в те
чение последних двух лет из Том
ского политехнического института 
молодые инженеры тт. Марухии, 
Котляров, Горохов, Степанов, Абрус- 
ник, Завацкий и другие.

I Комплексная механизация и ав 
томатизация производства успешно 
осуществима при развертываний 
местной^ инициативы по модерниза
ции действующего оборудования. 
Вместе с тем, требуется своевремен

ное поступление ш ециального авто
матического оборудования, йреду- 
смотренного плано-м реконструкции 
предприятий. Между тем, специаль
ное оборудование поступает к  нам 
с большими перебоями.

Не всегда удается разместить за
казы на изготовление специальных 
автоматических станков.

Чтобы снизить трудоемкость ряда

операций производства сверл и из
бежать брака на стыковой сварке 
свейш , нужно автоматизировать этивеша, ____ _______

Существующие заготов- 
ц ^И .тучаем ы е из проката, не обес

печивают постоянства базировки и 
поэтому не даЮт возможности авто
матизировать операции. Для авто
матизации нужны более точные за
готовки.

В течение почти года завод 
не может разместить заказ на 

 ̂ изготовление специальных станков 
I Д.ЧЯ предварите.чьной обработки ста- 
I ли. Тбилисский станкостроительный 

завод имени Кирова вначале взялся 
проектировать и изготовлять стая- 
ки, затем отказался. По этому 
вопросу уже исписано много бума
ги, но толку нет. Эти станки нуж
ны для действующего производства 
и для строящегося нового корпуса. 
Если этих станков не будет, мы 
будем вынуждены возвращаться к 

технологии, которая сейчас устаре
ла.

Не принимает заказ на специаль
ные бесцентровошлифовальные авто
маты Витебский станкостроитель
ный завод, хотя по специализации 
этот завод изготовляет подобные 
станки. Не решаются также вопро
сы с проектированием и изготовле
нием автоматических линий для 
цилиндрических сверл, изготовле
нием специальных резьбошлифо
вальных станков для метчиков, не
допустимо затягивается изготовле
ние автоматов для стыковой сварки 
сверл и метчиков.

Ряд станков будет проектировать
ся и изготовляться впервые. До из
готовления серий надо создать 

 ̂ опытные образцы, а серии запу
скать после отработки конструкции. 
Поэтому нельзя дальше затягивать 
решение этого вопроса.

Томский совнархоз должен по
мочь заводу разместить заказы на 
изготовление оборудования, необхо
димого для автоматизации и механи
зации производства.

Л 1 ttm
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

На Женевском совещании 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 30 мая. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем, тринад
цатом по счету, заседании совеща
ния, проходившем под председа
тельством Селвина Ллойда, ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко выступил с заявле- | 
нием, в котором изложил позицию 
Советского Союза по берлинскому 
вопросу и охарактеризовал суть 
советских предложений по Запад
ному Берлину.

Когда мы говорим о берлинском 
вопросе, указал А. А. Громыко, 
то речь идет прежде всего о лик
видации оккупационного режима в 
Западном Берлине. Необходимо 
устранить существующее ненор
мальное положение, когда Запад
ный Берлин вследствие искусст
венного поддержания режима 
оккупации используется держава
ми НАТО, включая ФРГ. и неко
торыми эстремистскими кругами 
Западной Германии для проведе
ния подрывной деятельности и 
враждебной пропаганды против 
СССР, ГДР и других социалисти. 
ческих стран.

обязательство не участвовать в 
каких бы то ни было объедине
ниях и соглашениях военного или 
военно-политического , характера. 
Бместе с тем в нем было бы за
прещено ведение враждебной дея
тельности против других госу
дарств. Такое положение исклю
чит возможность использования 
Западного Берлина в военных ин
тересах каких-либо государств или 
блоков государств и поставит его 
развитие на мирную основу.

По мнению Советского прави
тельства, четыре державы должны 
взять торжественные обязательст
ва не вмешиваться самим и не до. 
пускать вмешательства других го
сударств во внутренние дела В'Оль- 
ного города и гарантировать его 
свободные связи с внешним ми
ром.

Касаясь вопроса о том, кто дол
жен наблюдать за соблюде-нием 
статуса вольного города, А. А. 
Громыко сказал, что для этого 
потребуется. очевидно, создать 
специальный орган. Таким органом 
могла бы быть постоянная 
комиссия в составе представителей 
четырех держав и Германской Де
мократической Республики.

Советский Союз,

Глава английской делегации 
сказал, что он не согласен также 
с тем, что Западный Берлин 
вследствие искусственного сохра
нения там режима оккупации слу
жит оружием НАТО.

Однако С. Ллойд не привел ни
каких доказательств в опроверже
ние этого бесспорного факта. Вся 
его «аргументация» свелась к то
му, что численность войск запад
ных держав в Западном Берлине, 
является, по его словам, «незначи
тельной» и составляет примерно 
10.000 человек.

С. Ллойд выразил солидарность 
с прежними высказываниями 
М. Кув де Мюрвиля и К. Гергера, 
отстаивавших предложения запад
ных держав, касающиеся Берлина, 
хотя эти предложения, как это 
уже показала делегация СССР, 
являются полностью неприемле
мыми, ибо имеют целью увекове
чить оккупацию Западного Берли
на и распространить ее на весь 
Берлин, а также оторвать Берлин 
от Германской Демократической; 

. Республики.
Глава

подчеркнул
Агенты этих подрывных органи- * Громыко, не стремится полу-.. ____ ~ ЦМ'ГТ» ГПЛТД ТГГ̂ОЛЛГТТ|ТЛГ»|бЧООТТТТМ TTr4WTTTa-заций устраивают в ГДР дивер

сии и поджоги, выводят из строя 
машины на заводах, травят енот в 
сельскохозяйственных кооперати
вах и т. п. Созданная еще в 1946 
году-в Западном Берлине радио
станция РИАС распространяет 
ложные слухи, клевету, призывы 
к организации саботажа и беспо
рядков.

чить при урегулировании сложив
шегося ненормального положения 
в Берлине каких-либо односторон
них выгод и преимуществ и не 
преследует никаких иных целей, 
кроме устранения источника на
пряжения в центре Германии и 
Европы.

Создание вольного города, ска- 
I зал он, — это временное решение.

i . t. i ‘*' <
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Котайская Народная Республика. На строительстве обогатитель, 
ной фабрики Уханьского металлургического комбината одновременно 
с сооружением корпусов идет монтаж оборудования.

На снимке: строители за установкой механизмов.
(Агентство Синьхуа).

Победители Международного 
конкурса скрипачей в Брюсселе

БРЮССЕЛЬ, 31 мая. (ТАСС). 
Сегодня объявлены результаты 
закончившегося вчера в Брюссе
ле Международного конкурса 
скрипачей имени бельгийской ко
ролевы Елизаветы. Первое место 
и «Большой международный 
приз» завоевал молодой скрипач 
Боливии Хайме Ларедо. Совет

ский скрипач. Альберт Марков 
занял второе место и «Приз бель
гийского правительства», i ja  тре
тьем месте — американец Джозеф 
Силверстин. На четвертом,'пятом 
и шестом местах соответственно 
советские скрипачи Бладим1кр Ма. 
ЛИНИН и Борис Куньев и б]олгар- 
ский музыкант Георгий Бадаев,

„Балканы должны стать 
зоной мира^

английской

Таким образом, если вспомнить | 
обо всех этих фактах, а это далеко ( 
не полный их перечень, то стано 
вится ясным, что продолжение 
оккупации Западного Берлина для 
того собственно и нужно, чтобы 
использовать этот город как вы
двинутый далеко вперед плацдарм 
«холодной войны» против ГДР и 
других социалистических стран.

А. А. Громыко напомнил, что 
Советский Союз неоднократно ста
вил перед западными державами 
вопрос о ликвидации шпионско- 
диверсионных центров и подрыв
ных организаций в Западном Бер
лине, но западные державы укло
нялись от обсуждения этого воп
роса.

Напряженная, нервозная атмо
сфера в Берлине, заявил он далее, 
создается уже в силу того, что в 
стенах этого города несут службу, 
проходят обучение и непосредст
венно соприкасаются друг с дру
гом американские, английские, 
французские, советские и немец
кие воинские части, принадлежа-

рассчитанное на период до объе
динения Германии и образования 
единого германского государства. 
Б то же время этот шаг принес бы 
несомненную пользу делу объеди
нения Германии, ибо нормализа
ция обстановки в Берлине поло
жительно сказалась бы и на об
становке в Германии в целом, она 
помогла бы улучшению отношений 
между двумя германскими госу
дарствами.
. Указав, что предложение Со
ветского правительства о решении 
берлинского вопроса встретило со
чувственные отклики как со сто
роны официальных кругов, так и 
общественности многих стран, 
А, А. Громыко выразил надежду, 
что участники Женевского сове
щания с должным пониманием от
несутся к этому вопросу, призна
ют необходимость принятия 
неотложных мер по нормализации 
положения в Западном Берлине и 
что в результате удастся прийти 
к соглашению, которое будет от- 

i вечать задаче укрепления мира в 
I Европе при должном учете прав и

сказал, что если предложения за
падных держав по берлинскому во
просу не будут приняты Совет
ским Союзом, то имело бы смысл 
оставить в основном положение 
таким, каким оно сейчас является, 
но попытаться улучшить его в не
котором отношении.

Затем выступил М. Кув де Мюр- 
виль. Он сказал, что не намерен 
ответить сегодня на все заявление 
А. Громыко в целом, поскольку в 
нем имелось много моментов, о ко
торых следует подумать несколько 
больше. М. Кув де Мюрвиль зая
вил, что на этом заседании он хо
тел бы ограничиться несколькими 
замечаниями.
- Он пытался отрицать, что За

падный Берлин, находясь под ок
купационном режимом, стал цент
ром различных интриг и шпион
ско-диверсионной деятельности, 
направленной против ГДР. Глава 
французской де.пегации утверж
дал, что начиная с 1949 года «ни
чего опасного, ничего серьезного» 
в Западном Берлине не произош
ло и что хотя, быть может, и про
исходят каждодневные инциденты.

БУХАРЕСТ. 31 мая. (ТАСС), 
делегации' Комментируя поездку советской

Партийно-Правительственной де
легации в Албанию, газета 
«Скынтейя» в статье, озаглавлен
ной «Балканы могут и должны 
стать зоной мира», пишет; этот 
дружественный визит лишний раз 
подчеркивает отношения равно
правия, взаимного уважения, со
юза и братского сотрудничества 
между странами великой социали
стической семьи народов. Румын
ский народ горячо приветствует 
визит советской делегации в Ал
банию, видя в нем новый вклад 
в укрепление единства социали
стического лагеря, в дело мира.

Страны социалистического лаге
ря. говорится в статье, заинтере
сованы в том, чтобы в зоне Бал
кан были созданы условия, в ко

торых народы могли бы свободно 
дышать и мирно трудиться. Пред
ложение Н. С. Хрущева о созда
нии на Балканах и в бассейне 
Средиземного моря зоны, свобод
ной от ядерного оружия, отвечает 
этим чаяниям.

Бдохновляемый целями защиты 
мира и развитием межд.ународного 
сотрудничества, румынский народ 
считает, что наступило время при
нять конкретные меры для пред
отвращения угрозы войны в этой 
части земного шара. Можно и 
настоятельно необходимо добить
ся взаимопонимания в деле созда
ния свободной от ядерного ор.у- 
жия зоны на Балканах и в бас
сейне Средиземного моря ради 
жизненных интересов всех 
дов этого района.

наро-

Три советских боксера 
чемпионы Европы

ЛЮЦЕРН, 31 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня здесь закончился 
чемпионат Европы по боксу.

Быиграв по очкам у итальян
ского боксера Пьеро Бранди, Бла- 
димир Енгибарян завоевал звание 
чемпиона Европы в первом полу
среднем весе. Он награжден золо- 
ТОЙ медалью и золотым поясом 
чемпиона Европы 1959 года. Чем
пионом Европы во втором сред
нем весе стал другой советский 
боксер Геннадий Шатков, который

выиграл финальный бой у Тадеу
ша Баласека (Польша). Звание 
чемпиона Европы в тяжелой весо
вой категории присвоено Андрею 
Абрамову (СССР), победившему 
английского боксера Дэвида Тома
са. Советский боксер легчайшего 
веса Олег Григорьев, завоевал се
ребряную медаль. Бронзовыми ме. 
далями награждены советские 
боксеры наилегчайшего веса Бла. 
димир Стольников и полутяжелого 
веса Леонид Сенькин.

Н а первенство страны  
по футболу

Ликвидировать препятствия, 
мешающие заключению мирною 

договора

щие войскам противостоящих одна J ГДР, так и населе-
другой военных группировок. При; Западнш о Берлина.
таких условиях приходится noj i Министр иностранных дел Бе.-

это, де, случается' повсюду, во i 
всем мире. |

Далее М. Кув де Мюрвиль за
явил, что западные державы не 
отказываются от обсуждения с со
ветской делегацией берлинской 
проблемы, но это не должно оз
начать, что они согласны с со
ветским подходом к этой пробле
ме, заключающимся в том, что 
нынешний режим в Западном Бер
лине и его оккупация являются 
чем-то таким, что следует осудить, 
от чего следует отказаться. Глава 
французской делегации признал, 
что сохранение оккупационного 
режима является ненормальным.

зая-! но солидаризировалсяинцидент местного значения мо
жет вылиться в серьезный кон
фликт.

Опасное положение в Берлине 
осложняется еще и тем, что три 
оккупационные державы, располо
жив свои войска в центре ГДР, 
считают возможным игнорировать 
это государство, его правительст
во, его законы.

с заявле-

БЕРЛИН, 31 мая. (ТАСС). Се
годня берлинская демократиче
ская печать публикует выступле
ния руководящих деятелей демо
кратических партий по герман
скому вопросу. Быступая перед

вил, что участники совещания вы- нием С. Ллойда о том, что положе- 
слушали с большим вниманиемние в Берлине является опраже- 
речь А. А. Громыко. ; нием положения во всей Герма-

В этой речи, сказал С. Ллойд, I
выдвинуто много вопросов, из ко- { Выразив несогласие с предло- 
торых ряд является спорным. |! жением относительно превращения 

Советское правительство, про-! ^^Р^'ина в вольный де-
должал он, в своей ноте от 2 мар-1 “ ■’̂ итаризованныи город и о вы-

Глава советской делегации ска
зал далее, что США, Англия и 
Франция до сих пор сохраняют в 
Западном Берлже неограничен
ную власть, позволяющую им дер
жать под контролем обществен
ную, политическую, экономиче
скую и культурную жизнь этой 
части города. А. А. Громыко под
черкнул, что такое неоправданное 
вмешательство в дела немцев дав
но пора прекратить.

Таким образо'м, заявил он, в 
Берлине мы имеем дело с весьма 
сложным пере-плетевием не только 
политических, но и военных инте
ресов нескольких держав. Это об
стоятельство должно, по нашему 
мнению, еще более подчвркивать 
опасность существующего положе
ния в Западном Берлине. Таковы 
обстоятельства, которые побудили 
Советское правительство реши
тельно выступать за ликвидацию 
оккупационного режима в Запад
ном Берлине и поставить этот во
прос- на- данном совещаиии.

та заявило, что оно стоит за реше 
ние берлинской проблемы, прием
лемое для всех заинтересованных 
сторон и направленное на обеспе
чение мира и безопасности для 
народов Европы. Мне кажется 
что это заявление мы все можем 
принять. Мы все хотим добиться 
решения берлинского вопроса, 
приемлемого для всех заинтересо
ванных государств, решения, ко
торое обеспечило бы мир и без
опасность европейских народов. 
Мы также признаем, что положе
ние в Берлине является ненор
мальным, но положение в Герма
нии в целом точно так же являет
ся ненормальным.'

С. Ллойд утверждал, что ненор
мальность положения в Берлине 
является отражением положения в 
разделенной Германии и поэтому 
не може! быть якобы устранена до 
тех пор, пока не будет достигнуто 
объединение Германии, что, по 
словам С. Ллойда, возможно ■ на 
основе западного плана.

Таким образом, обусловив ре
_______  „ шение берлинского вопроса пред-

К  аясь предложений западных | варительным объединением Герма
нии на основе западного плана, 
который, по существу, закрывает 
путь к решению этой задачи, 
С. Ллойд показал, что его делега-

воде оттуда иностранных оккупа
ционных войск, он сказал, что не 
видит оправдания для эвакуации 
войск. При этом Кув де Мюрвиль 
повторил некоторые из тех аргу
ментов в защиту позиции запад
ных держав, несостоятельность 
которых делегация СССР вновь 
показала в сегодняшнем своем за
явлении.

После выступления М Кув де 
Мюрвиля заседание закрылось. 
Было условлено, что дата созыва 
следующего заседания будет уста
новлена позднее.

участниками собрания 
организации ХДС в Шлейце 
председатель ХДС {ГДР) Август 
Бах заявил, что западный «ком
плексный план», внесенный на 
Женевском совещании, не отвеча
ет обстановке, существующей в 
обоих германских государствах, и 
отражает стремление установить 
господство НАТО над всей Герма
нией. Напротив, сказал он, совет
ский проект мирного договора с 
Германией полностью учитывает

социальную и экономическую 
структуру обоих германских госу
дарств и ликвидирует все препят- 

I ствия, стоящие на пути создания 
миролюбивой и демократической 
Германии.

районной I Председатель ЛДПГ Ганс Лох 
опубликовал сегодня в газете 
«Дер морген» статью, в которой 
подчеркивается, что немецкий на
род никогда не согласится с пред
ложениями западных держав. 
Правительстоа западных держав 
и Западной Германии, пишет 
Г. Лох, должны понять, что изме
нение соотношения сил в мире 
требует, чтобы они реально оце
нили положение и пошли по пути 
соглашения.

Команды—участницы розыгры
ша первенства СССР по футболу 
класса «Б» седьмой зоны провели 
по шесть игр.

Прошедший шестой календар
ный день розыгрыша принес боль
шие неожиданности. Прежде все
го неожиданным для многих лю
бителей футбола Томска был про
игрыш команды «Сибэлектромо- 
тор» со счетом 0:1 команде г. Ста- 
линска, замыкавшей таблицу ро
зыгрыша.

Хорошо провела встречу коман
да города Кемерово, обыгравшая 
со счетом 4:0 команду г. Блади- 
востока. С таким же счетом сверд
ловчане у себя на поле победили 
ирк5ггян. Бничью (1:1) закончи
лась встреча между командами 
Барнаула и Комсомольска.

Омская команда «Иртыш» 
встречалась с армейцами Читы.

выигралиБстречу со счетом 2:1 
омичи.

Команда «Сибсельмаш» г. Но
восибирска у себя на поле прини
мала команду «Локомотив» Улан- 
Удэ. Хозяева поля со счетом 6:1 
победили команду железнодорож
ников.

Итак, после шести проведенных 
игр лидирует по-прежнему коман
да «Сибэлектромотор» г. Томска, 
имеющая 10 очков из 12, за ней 
идут команды Кемерово и Хаба
ровска, имеющие по 9 очков, 
команды Иркутска, Красноярска, 
Новосибирска и Свердловска име
ют по 8 очков, по 4 очка имеют 
команды Барнаула, Омска, Ста- 
линска и Читы, по 3 очка име
ют команды Комсомольска и 
Улан-Удэ и последнее место за
нимает команда Бладивостока, 
набравшая лишь 2 очка из 12 
возможных.

К. ОКИШЕВ,

На первенство Томска 
по футболу

В защиту интересов 
французских трудящихся

ПАРИЖ, 31 мая. (ТАСС). Бо 
Франции вчера с большим успе
хом прошел день .защиты системы 
социального обеспечения от пося
гательств со стороны правитель
ства и предпринимателей. Б Па
риж съехались 800 делегаций, 
представляющих 58 обществ за
щиты системы социального обес
печения и ассоциаций помощи 
пенсионерам. Они привезли в 
столицу резолюции, под которыми 
стоят подписи свыше 500 тысяч 
французских граждан, протестую

щих против мер правительства, 
которые ущемляют социальные 
права трудящихся. Делегации по
сетили канцелярию премьер-ми
нистра, а также министерства фи
нансов, труда и здравоохранения.

Бечером в Париже состоялся 
большой митинг, на котором пред
ставители трудовых слоев населе
ния всей Франции заявили о сво
ей решимости продолжать нача
тую борьбу до полного удовлетво
рения требований пенсионеров.

Продолжаются игры на первен
ство Томска по футболу среди 
команд высших учебных заведе
ний.

Команда политехнического ин
ститута одержала подряд две по
беды, выиграв со счетом 3:1 у 
первой команды ТЭМИИГа и 4:0 
у команды госунивероитета.

Игра команд госуниверситета и 
первой команды ТЭМИИТа закон
чилась вничью — 2:2.

Команда педагогического инсти- 
т.уха со счетом 0:2 проиграла 
команде госуниверситета.

Пока лидирует команда поли
технического института, имеющая 
7 очков из 8 возможных.

И. КОСТИН.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 2 июня ожидается пере
менная облачность, без сущест
венных осадков, ветер юго-восточ- 
ный, с переходом на западный,
5—10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 18— 23 градуса 
тепла.

3 июня ожидается перемен

ная облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 7—12 метров в 
секунду, понижение температуры 
воздуха ночью до 3—8 градусов 
тепла, в низких местах на поверх
ности почвы заморозки, днем — 
15—20 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Закрытие зимнего сезона
2 июня — «Факир на час».
3 июня — «Мария Стюарт».
4 июня — «Факир на час».
Начало спектаклей в 8 час. 

вечера.

О О Q СЭПСУ'О О ОСО]- - - - - ГЩ----------
держав по берлинскому вопросу, 
А. А. Громыко сказал, что эти 
предложе.ния являются от начала 
до конца неприемлемыми и не мо
гут быть предметом обсуждения. 
Советский, Союз, продолжал он, не 
может согласиться с сохранением 
в какой бы то ни было форме 
оккупационного режима в Берлине 
и распространением его на Во
сточный Берлин, который предла
гают оторвать от ГДР.

Перейдя к конкретным предло
жениям Советского правительства 
по берлинскому вопросу, А. А. 
Громыко сказал, что, по мне
нию Советского правительства, 
эти предложения намечают наибо
лее целесообразный путь решения 
берлинского вопроса. Советское 
правительство, заявил А. А. Гро
мыко, глубоко уверено в том, что 
в нынешних условиях наиболее 
подходящей основой урегулирова
ния берлинского вопроса явилось 
бы превращение Западного Бер
лина в во.чьньтй демилитаризован
ный город. Такое решение вопроса 
подсказываетс.ч самой жизнью. С 
устранением оккупационного ре
жима и созданием вольного горо-

Кинотеатр имени М. Горького
2 июня — новый художествен, 

ция стремится сохранить на неон-, ный фильм «Наши пути расходят- 
ределенньй срок оккупацианный ся». Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10,

О О О О о  о  сэ О'с

режим в Западном Берлине.
С. Ллойд выразил далее несог

ласие с заявлв'Кием А. Громыко о 
том, что в настоящее время в За
падном Берлине существует окку
пационный режим и что положе
ние, сложившееся в Западном 
Берлине, является опасным для 
дела мира. Однако все, что мог 
сказать С. Ллойд по этому поводу, 
сводилось к голословному утверж
дению, что пребывание войск за
падных держав в Западном Бер
лине является, якобы, «символом 
того интереса, который проявляют 
западные державы к судьбе запад 
ноберлинскоро населения».

Столь же голословно С. Ллойд 
утверждал, что население Запад
ного Берлина, якобы, «желает», 
чтобы войска западных держав 
оставались там «во всяком случае 
как символ». Он при этом сос-

2. 3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10 
Зал кинохроники 

2 июня — новый цветной доку
ментальный фильм «Повесть о 
земле Якутской». Сеансы: 9, 
10-20, 11-40, 1, 2-20, 3-40, 5,
6-20, 7-40, 9-50.

it

да Западный Бер.пин получит на-' лался на результаты выборов в 
дежный правовой статус и обще- 1  Западном Берлине, проведенных в 
признаш1ые права на самостоя- декабре прошлого 
тельное развитие, его население nuiuju/i-u
будет жить спокойно, в обстанов 
ке увереяности в своем будущем. 

Вольный город взял бы на себя

года, произ
вольно истолковав их как одобре
ние населением режима оккупа
ции.

Кинотеатр имени И. Черных
2 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Наш кор
респондент». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25. Малый црл «Золотая 
симфония». Сеаней!.-, ,9-10, 11-05, | '*  
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35. !

Г Л .С Т Р О Л И  в  гор. Т О М С К Е
Красноярского краевого драм атического теат р а

имени А. С. ПУШКИНА
(в помещении областного драматического театра 

имени В. П. Чкалова)
Р Е П Е Р Т У А Р :

i
t

A. Софронов
«ЧЕЛОВЕК В ОТСТАВКЕ»

Е. Купченко
«ТИХА УКРАИНСКАЯ НОЧЬ»

Л. Гераскина
«НИКОЛАИ ИВАНОВИЧ»

М. Кильчичаков 
«МЕДВЕЖИЙ ЛОГ»

B. Соловьев
«ОПАСНАЯ ПРОФЕССИЯ»

Л. Толстой 
«ВЛАСТЬ ТЬМЫ»

Ф. Достоевский
«ПРЕСТУПЛЕНИЕ И НАКАЗАНИЕ»

Цао Юй 
«УРАГАН»

X. Вуолийоки 
«ЮСТИНА»

Карнаухова и Браусевич 
«АЛЕНЬКИИ ЦВЕТОЧЕК»

Открытие гастролей в четверг, 11 июня.

Кинотеатр городского сада
2. 3 июня — музыкальная

кинокомедия «Жених для Лауры». 
Сеансы: 2, 4, 6, 8. 10.

Томской областной торговой ба-

Научно-техническая конферен
ция по использованию минераль
ных ресурсов Томского экономи
ческого района, проводимая гор
ным и геологоразведочным фа
культетами политехнического ин
ститута, открывается 4 июня 
1959 года, в 10 часов утра, в 
аудитории .41-й, корпус № 1 гео
логоразведочного факультета.

Оргкомитет.

зе «Рособувьторга» требуются на 
временную работу рабочие на 
склад (мужчины).

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица 

Набережная реки Ушайки, 18
4—1

УНР-768 требуются строитель
ные ' рабочие' плотники, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, 
Пушкина, 9.

3—1

Томский обозостроительный за- 
2-метровые березовые

Тюменскому районному управ- ’ 
лению электрических сетей «Тю
меньэнерго» на постоянную рабо
ту требуются: инженер-электрик 
по измерительным приборам на 
должность начальника электрола- 
бораторни, инженер по электро
оборудованию на должность на
чальника трансформаторной ма
стерской, инженеры-электрики се- 
тевики на должности начальников 
сетевых районов и участков, ин
женеры-электрики на должности 
старших инженеров и инженеров 
фабрично-заводской инспекции, 
инженер-электрик в энергосбыт 
инженеры-электрики на должно
сти начальника производственной 
службы и диспетчера электросети, 
инженер-химик на должность ин
женера химической лаборатории.

Оплата труда согласно догово
ренности. Жилая площадь предо
ставляется со всеми коммуналь
ными упобствами, подъемные со
гласно КЗОТ.

Спичечная фабрика «Сибирь» 
(за городом) продает дрова в не
ограниченном количестве органи
зациям и населению.

Обращаться по адре'Су: г. Тю
мень. улица Советская, 103, рай
онное управление электрических 
сетей «Тюменьэнерго».

Здесь же требуются: рабочие 
на заготовку леса, грузчик на 
автомашину, подсобные'^рабоч^ в 

пилорамщик и кузнец.
Ооращаться: г. Томск, 

Белозерская. 24 улица

улица

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются- това- 
рораздатчикн, товароведы, экспе
диторы и грузчики.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
л.уг. 4, телефоны 22-86, 29-20 

■ ' 3 —2

Томской карандашной фабрике 
требуются: опытная секретарь-ма
шинистка, плотники, каменщики, | 
штукатуры и разнорабочие на по
стоянную и сезонную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова. 75, отдел кадров.

Анжерскому ордена Ленина 
машиностроительному заводу тре
буется опытный инженер-строи, 
гель для работы в должности на
чальника управления капитально, 
го строительства с окладом 1800 
рублей в месяц. (Предоставляется 
жилая площадь).

За справками обращаться: Ке
меровская область. г. Анжеро- 
Судженск, улица Ванцетти, 1, 
отдел кадров.

Гр-ка Сваровская Мария Ива
новна, проживающая в г. Томске 
улица Киевская, 82, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Сваровским Борисом 
1  еоргиевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
1 омском областном суде.

Гр-н Кашинский Александр 
Петрович, проживающий в гор. 
Томске, Славянский переулок, 43," 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Белоусовой Ниной 
Петровной, проживающей в Кеме- 
ро-вской области, г. Анжеро.Суд.’ 

I женск, улица Сталина, 82.
Дело подлежит рассмотрению 

I в народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, оросп. нм. Ленина, 13, телефоны; редактора — 37-37 заместителя оелактооя — „то »  о» ---------
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Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» на временную 
работу требуются: каменщики, бе
тонщики, плотники и землекопы.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, 

Дальне-Ключевская, 16.
2 — 2

улица

Гр-н Шпынов Николай Нико
лаевич. проживающий в г. Том
ске, Соляная площадь, 2, кв. 13 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Шпьшовой Тама
рой Александровной, проживаю- 
щеи в г. Алма-Ате Казахской 
ССР, улица 6-я линия, 187, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

партийной жизгш — 37-77 и 42-44,

К301327,
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